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– Американский инженер 
Герман Холлерит изобрел та-
булятор, первую электриче-
скую счетную машину (1888 г.).

1 Марта

– Всемирный день граждан-
ской обороны.

– День кошки в России.
– Всемирный день иммуни-

тета.
– День борьбы с наркобиз-

несом.
– Москва стала церковным 

центром Руси: князь москов-
ский Иван Калита убедил ми-
трополита Петра перенести ре-
зиденцию из Владимира в Мо-
скву (1325 г.).

– Опубликована книга пред-
сказаний французского астро-
лога Нострадамуса (1555 г.).

– Дмитрий Менделеев за-
кончил работу над своей пери-
одической таблицей элемен-
тов (1869 г.).

– В Москве, в подъезде соб-
ственного дома, убит телеве-
дущий Влад Листьев (1995 г.).

– Образован космодром МО 
РФ «Свободный» (1996 г.).

– В России вступил в силу 
закон «О полиции» (2011 г.).

2 Марта

– Был образован Москов-
ский финансовый институт, 
ставший впоследствии Финан-
совой академией при Прави-
тельстве Российской Федера-
ции (1919 г.).

– В СССР созданы добро-
вольные народные дружины 
(ДНД) (1959 г.).

3 Марта

– Всемирный день писате-
ля.

– Всемирный день дикой 
природы.

– Международный день 
детского телевидения и ради-
овещания.

– Международный день ох-
раны здоровья уха и слуха.

– На Никитском бульваре в 
Москве открыли «Дом печа-
ти», сейчас – «Центральный 
дом журналиста» (1920 г.).

4 Марта

– День грамматики.
– Первый выпуск женщин-

врачей в России (1877 г.).

5 Марта

– День мореходных учи-
лищ.

6 Марта

– Международный день 
зубного врача.

– Всемирный день борьбы с 
глаукомой.

ГрафИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на март 2024 года

5 Малашевский
александр валентинович
первый заместитель
мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, содержания жилфонда

7 троицкий
вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, нало-
гов, сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли 
и имущества по вопросам переселения из ветхого жилья, предоставле-
ния жилой площади

14 аверьянов
Олег владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и ад-
министративно-контрольным полномочиям на муниципальном уровне, 
вопросы призыва в вооруженные силы Российской Федерации

20 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав не-
совершеннолетних

28 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занято-
сти детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Смотр песни и строя
«Золото» у команды СОШ с УИОП № 4

Городской смотр песни и 
строя прошел в Магадане: 
его организуют среди уча-
щихся общеобразователь-

ных учреждений областного 
центра ежегодно.

В этом году смотр прошел 
на базе СОШ с углубленным 

изучением математики № 15 и 
состоялся в 24 раз. Соревнова-
ния организовали в одной воз-
растной категории и посвяти-
ли Дню защитника Отечества.

В городском смотре пес-
ни и строя приняли учас-
тие девять команд: СОШ с УИ-
ОП № 4, гимназия № 13 им Ге-
роя РФ И. Кабанова, лицей № 14 
им. А. К. Болдырева, СОШ с 
УИМ № 15, СОШ № 18, СОШ № 20, 
лицей (эколого-биологиче-
ский), СОШ № 28, СОШ № 29.

Строевую подготовку и рабо-
ту в команде оценивали специ-
алисты в области военного де-
ла и патриотического воспи-
тания – представители моло-
дежного патриотического клу-
ба «Наследие», Центра профес-

сиональной подготовки УМВД 
России по Магаданской обла-
сти, Росгвардии, военного ко-
миссариата Магаданской обла-
сти, центра «Подвиг».

По итогам 24 смотра пес-
ни и строя победителем стала 
команда СОШ с углубленным 
изучением отдельных пред-
метов № 4, «серебро» у СОШ с 
УИМ № 15, а третье место полу-
чили учащиеся СОШ № 28.

Кроме этого, отметили луч-
шего командира смотра – 
ей стала Анастасия Антоно-
ва (СОШ № 18), а лучшую стро-
евую песню «Вперед, Рос-
сия» исполнили учащиеся 
школы № 29.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «вМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

рИа «КОЛыМа ИнфОрМ»

Магаданцы поддержали народ-
ный салют в честь освобождения 
авдеевки в Днр.

«Салют Победы» посвятили успехам 
Вооруженных Сил России и переходу 
Авдеевки под полный контроль рос-
сийских военных. (Населенный пункт 
расположен в пригороде Донецка и с 
2014 года и был важным оборонитель-
ным узлом ВСУ).

Накануне Дня защитника Отечест-
ва председатель областной организа-
ции «Боевое братство» Эдуард Козлов 
пригласил земляков со своими фейер-
верками присоединиться к запуску за-
лпов.

На Объездном шоссе в Магадане ве-
чером 23 февраля собрались горожане, 
кто с фейерверками, а кто и с флагами 
волонтерских организаций и боевых 
подразделений. А еще больше горожан 
приехали, несмотря на мороз, полю-
боваться салютом и присоединиться к 
поздравлениям защитников.

В Новый год общего городского са-
люта не было в связи с трагедией в 
Белгороде. Некоторые выходили на 
улицы и запускали фейерверки в на-
поминание, что жизнь продолжается, 
несмотря ни на что. А в День защитни-
ка Отечества для салюта появился дол-
гожданный повод – под контроль Воо-
руженных сил Российской Федерации 
был взят стратегически важный насе-
ленный пункт – город Авдеевка.

В России в честь Дня защитника Оте-
чества праздничные салюты с привле-
чением воинских частей были запуще-
ны в Москве, в городах-героях Волго-
граде, Керчи, Мурманске, Новороссий-
ске, Санкт-Петербурге (городе-герое 
Ленинграде), Севастополе, Смоленске 
и Туле. Фейерверками любовались жи-
тели городов, где расположены штабы 
военных округов, флотов, общевойско-
вых армий и Каспийской флотилии.

День защитника Отечества – это 
праздник тех, кто когда-либо прини-
мал участие в защите страны. Это день 
памяти погибших в сражениях за Ро-
дину, когда отдают дань уважения ве-
теранам и почести действующим во-
еннослужащим и благодарят их за 
вклад в мирную жизнь для всех нас.

аdvis.ru

на Колымской ГЭС завершил-
ся ремонт гидроагрегата № 4 

(Магаданская область).
На Колымской ГЭС имени Фриште-

ра Ю. И (филиал ПАО «Колымаэнерго» 
входит в Группу РусГидро) завершен 
плановый текущий ремонт гидроагре-
гата №4. В ходе ремонтных работ бы-
ла произведена замена нижнего во-
ротникового уплотнения, чистка гене-
раторов, дефектоскопия камеры и ло-
пастей рабочего колеса, осмотр отса-
сывающей трубы и ремонтного затво-
ра нижнего бьефа, осмотр гидропри-
вода аварийно-ремонтного затвора с 
частичной заменой масла в масло-на-
порной аккумулирующей емкости, ре-
монт камеры и лопастей рабочего ко-
леса, а также пусковой аппаратуры ле-
кажного агрегата. Плановые ремон-
ты позволяют обнаруживать и устра-
нять дефекты появившиеся в процес-
се эксплуатации оборудования в меж-
ремонтный период, а так же повысить 
надежность и безопасность эксплуата-
ции оборудования гидроэлектростан-
ции.

КОМСОМОЛьСКая ПравДа 
(ХабарОвСК)

«Он оставил один патрон для себя, 
но так и не сдался…»: ветеран СвО с 
Колымы показал силу духа русско-
го солдата.

В Магадане состоялась презентация 
военного фильма «Орден деда» (18+)

Это было в мае 2022 года, к тому вре-
мени уже почти два месяца шла спе-
цоперация, и группа разведчиков, в 
числе которых был Андрей Аксанов, 
отправилась на задание под Угледа-
ром. Бойцы заметили отряд, свободно 
идущий в сторону населенного пун-
кта, в какой-то момент ребята даже 
подумали, что это «наши», но потом 
поняли, что идет противник. Развед-
чики разделились на две группы, одна 
убыла в населенный пункт, куда как 
раз направлялись враги, а вторая оста-
лась на месте. Нужно было во что бы 
то ни стало сдержать оборону.

Завязался кровопролитный бой, пу-
ли свистели без умолку, и почти час 
разведчики не давали противнику 
пройти. Рискуя жизнями, российские 
бойцы отстреливались, Андрей Акса-
нов, получил пулевое ранение, затем 
еще одно… Даже в обездвиженном со-
стоянии он продолжал держать оборо-
ну, за своих парней, за свою страну, не 
опуская оружия. Наконец, по против-

нику ударила наша артиллерия, в хао-
се и неразберихе, под тихие, но до боли 
пронзительные посвистывания пуль, 
Андрей спасся. Ноги не двигались из-
за ранений, но желание жить преобла-
дало, он прополз на одних только ру-
ках почти три километра, туда, в сто-
рону своих, к населенному пункту… 
Оборону сдержали, противник не про-
шел, не захватил посты, не учинил же-
стокие расправы над мирными жите-
лями, и все это благодаря группе сме-
лых разведчиков. Впоследствии Анд-
рей Аксанов получил Орден Мужества!

Андрей Аксанов живет в Магада-
не, колымчанин – старший лейте-
нант спецназа, ветеран боевых дей-
ствий на Северном Кавказе, служил 
в горячих точках. Его дед был офи-
цером, участником Великой Отечест-
венной войны, кавалером трех Орде-
нов. История предков, страны, и воен-
ная служба зародили в мужчине ин-
терес к историческим и военным со-
бытиям, еще до ухода добровольцем 
на СВО он серьезно увлекся военны-
ми реконструкциями, а затем начал 
снимать короткометражные филь-
мы, и даже запустил крупный про-
ект полнометражной картины «Семь 
цветков Эдельвейса» (16+). Затем на-
чалась спецоперация, работу прио-
становили, актеры ушли защищать 
страну. И к числу добровольцев при-
мкнул сам Андрей.

После тяжелого ранения колымча-
нин вернулся к своему делу, продол-
жил снимать короткометражки, но 
теперь в его произведениях появи-
лись новые идеи и смыслы, связан-
ные с последними событиями, что с 
ним произошли. Одна из таких кар-
тин – «Орден деда» (18+).

В фильме «Орден деда» (18+) сое-
динились две эпохи – время Вели-
кой Отечественной войны, и спецо-
перация на Украине. Красной нитью 
в картине проходит мысль о том, что 
русский солдат никогда не сдается, 
так было во все времена, и так будет 
всегда. Даже перед лицом врага рус-
скому бойцу легче оставить для се-
бя последний патрон, чем дать про-
тивнику себя победить, и даже смо-
тря в глаза смерти русский солдат бу-
дет сражаться до последнего вздоха.

– В основу положена идея связи по-
колений, связи Великой Отечествен-
ной войны и СВО. Я хотел показать, 
что наш солдат русский насыщен па-
триотическим духом, как мы не сда-
вались тогда, так и сейчас не сдаем-
ся, как тогда побеждали нацизм, так и 
сейчас его побеждаем. Это о силе ду-
ха русского солдата. В начале фильма 
боец оставил один патрон для себя, 
показывая, что сдаваться он не соби-
рался. И потом, когда он встретился с 
дедом, тот показал, что тоже не наме-
рен сдаваться. В результате дед пере-
дал молодому бойцу свой Орден. По-
лучился формат короткого фильма, 
но с очень глубоким смыслом, – рас-
сказывает Андрей Аксанов.

Девять команд приняли участие в ежегод-
ном Городском смотре песни и строя среди 
учащихся общеобразовательных учреждений 
Магадана, который прошел 27 февраля на ба-
зе СОШ с УИМ № 15. Смотр прошел в 24-й раз, 
соревнования были организованы в одной 
возрастной категории.

85 лет назад приказом ГУСДС образова-
но угольное горнопромышленное управле-
ние «Дальстройуголь» на базе четырех уголь-
ных объектов: Хасынского, Эльгенского, Арка-
галинского и Гижигинского. Ликвидировано 
первого марта 1955 года.

12 колымчан подали заявки в новый се-
зон главного туристического конкурса стра-
ны «Мастера гостеприимства» (18+). Проект 
«Мастера гостеприимства» (18+) реализует-
ся в рамках программы «Социальные лифты 
для каждого» национального проекта «Обра-
зование» и направлен на поддержку специ-
алистов индустрии гостеприимства и нерав-
нодушной молодежи, начинающей свой путь 
в туризме. Проект предоставляет возможно-
сти для раскрытия потенциала участников, 
их обучения, обмена опытом, прохождения 
программы наставничества от лидеров ту-
риндустрии, а также продвижения туристи-
ческих проектов среди работодателей отра-
слевых организаций.

50 лет назад приказом отдела юстиции Ма-
гаданского облисполкома образована госу-
дарственная нотариальная контора в Хасын-
ском районе Магаданской области со штатом 
один нотариус.

более 20 тысяч гостей и пять тысяч во-
лонтеров разных национальностей, куль-
турных особенностей и менталитета примут 
участие во Всемирном Фестивале молодежи, 
также Колымская делегация примет участие 
в этом масштабном событии, которое прой-
дет с первого по седьмое марта в образова-
тельном центре «Сириус» в Сочи.

120 лет со дня рождения Дмитрия Возне-
сенского, геолога-первооткрывателя. Родился 
в Якутии на Вилюе. На Колыму прибыл вме-
сте со Второй Колымской геолого-поисковой 
экспедицией 1930 г. Возглавлял партию и от-
крыл богатейший золотоносный Тенькинский 
район. Награжден двумя орденами Трудово-
го Красного Знамени и орденом Ленина.

50 делегатов из Северо-Эвенского, Средне-
канского, Тенькинского, Омсукчанского, Оль-
ского округов Магаданской области и Мага-
дана приняли участие в региональном фору-
ме молодежи коренных малочисленных на-
родов Севера Магаданской областной общест-
венной организации коренных малочислен-
ных народов Севера и этнических групп Се-
вера. Цель форума – объединить обществен-
ные инициативы молодых людей и дать им 
импульс к развитию новых проектов, кото-
рые будут направлены на сохранение куль-
туры, языка и традиций малочисленных на-
родов Севера.

100 лет назад в с. Гижига формируется и 
начинает активную деятельность первая ком-
сомольская организация на территории Ма-
гаданской области. Организовал молодежь 
комсомолец Май Карнаух.
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главное

Встреча трех поколений
О том, как объединился народ России в противостоянии врагу

в Магадане прошла встреча 
трех поколений. в ней принял 
участие глава региона, секре-
тарь регионального отделе-
ния «единой россии» Сергей 
носов.

Встреча прошла в област-
ной пушкинской библиотеке. 
Пригласили ветеранов вой-
ны в Афганистане, участни-
ков боевых действий в Чечне 
и специальной военной опе-
рации, жителей Магаданской 
области, родившихся в годы 
Великой Отечественной вой-
ны, и школьников.

Ветераны войн, участники 
специальной военной опера-
ции и молодые воспитанники 

патриотических клубов говори-
ли о том, что для них значит 23 
февраля, как объединился народ 
России в противостоянии врагу.

«Здесь, сегодня и сейчас за-
щитники Отечества – это и 
те, кто своей гражданской по-
зицией, трудом поддержива-
ет наших бойцов на передовой, 
нашу армию и страну», – ска-
зал Сергей Носов.

Вместе с ветеранами «Боево-
го братства» участвовал в меро-
приятии руководитель ветеран-
ской организации, замсекретаря 
регионального отделения Пар-
тии Эдуард Козлов.

«Достаточно интересно 
прошла встреча, очень актив-

ная молодежь задавала хоро-
шие вопросы. Также на меро-
приятии передал благодар-
ность губернатору Сергею Но-
сову от командующего Восточ-
ным военным округом», – на-
писал Эдуард Козлов в своих 
социальных сетях.

Председатель общественно-
го совета партпроекта «Исто-
рическая память», руководи-
тель регионального штаба «Ко-
митет семей воинов Отечест-
ва» Валентина Ампилогова ска-
зала о том, что гордится «тем, 
что мне довелось знать многих 
и многих ветеранов, я горжусь 
тем, что я знакома с людьми, 
которые отдавали свой интер-
национальный долг в Афганис-
тане, кто разбивал бандформи-
рования в Чечне, я горжусь те-
ми, кто сегодня защищает суве-
ренитет нашей страны на Укра-
ине, я горжусь своим внуком, 
который на передовой».

Тепло поздравила всех при-
сутствующих с наступающим 
праздником – Днем защит-
ника Отечества руководитель 
Центра поддержки семей мо-
билизованных, депутат «Еди-
ной России» Ксения Суханкина. 
Напомним, что к празднику се-
мьи СВО получили подарочные 
наборы от Центра поддержки.

Своими руками
Мастер-класс по плетению маскировочных сетей

Он прошел в Северо-вос-
точном государственном 
университете с участием ак-
тива «единой россии».

В мастер-классе по изготов-
лению камуфляжных укры-
тий для наших бойцов, находя-
щихся в зоне проведения спе-
циальной военной операции, 
приняли участие активисты 
местного отделения партии, 
а также представители шта-
ба общественной поддержки 
партии «Единая Россия». Меро-
приятие прошло на базе мага-
данского регионального отде-
ления «Всероссийского студен-
ческого корпуса спасателей», 
который располагается в СВГУ, 
с участием студентов, волон-
теров, молодогвардейцев и во-
лонтеров-спасателей.

По словам участников мас-
тер-класса, маскировочные се-
ти – одна из самых необходи-
мых вещей в зоне СВО.

«Мы сразу откликнулись на 
предложение принять учас-
тие в плетении, ведь каждая 
такая сеть – большая помощь 
нашим ребятам на СВО. При-

гласили к участию членов 
своих семей, наших странни-
ков и молодогвардейцев», – 
отметила руководитель шта-
ба общественной поддержки 
в Магаданской области Окса-
на Литява.

Приложить руку к созданию 
масксетей и вложить в рабо-
ту всю душу может каждый: 
для плетения не нужно обла-
дать особыми навыками – по-
надобятся лишь желание и па-
ра часов свободного време-
ни. Сегодня в Магаданской об-

ласти этим важным делом за-
нимаются десятки волонтеров. 
2 марта в спорткомплексе 
«Президентский» они покажут 
свое мастерство. Там прой-
дет Колымский слет «СВОи се-
ти 49» (16+). В мероприятии 
примут участие более 20 ко-
манд – волонтерские коллек-
тивы, сотрудники предпри-
ятий и организаций, а также 
образовательных учреждений. 
Для колымчан, которые хотят 
научиться плести камуфляж, 
организуют мастер-классы.

Главное – 
внимание!

В гостях у семей военнослужащих
Колымские партийцы в 

преддверии Дня Защит-
ника Отечества навести-
ли семьи военнослужащих 
и организовали встречи с 
участниками СвО.

Они также передали пода-
рочные наборы, собранные 
Центром поддержки семей 
мобилизованных, в рамках 
партийной акции «Тепло 
для Героя» (12+).

Местные отделения пар-
тии в Магаданской области 
активно включились в ак-
цию «Тепло для Героя». Во 
многих городских поселе-
ниях проходят уроки му-
жества, встречи с семьями 
участников специальной во-
енной операции, торжест-
венные мероприятия. В ак-
ции принимают участие жи-
тели, молодогвардейцы, ли-
деры общественного мне-
ния и партийцы всех муни-
ципальных образований Ко-
лымы.

Например, в Магадане де-
ти подготовили открытки, а 
взрослые написали письма 
и записали видеопоздрав-
ление для военнослужа-
щих. Центр поддержки се-
мей мобилизованных под-
готовил для бойцов неболь-
шие адресные посылки. Из 
собранных подарков будет 
сформирован гуманитар-
ный груз, который отпра-
вится нашим защитникам 
на фронт.

Кроме того, Центр под ру-
ководством депутата заксо-
брания Колымы Ксении Су-
ханкиной подготовил пода-
рочные наборы для семей 
участников СВО всех окру-
гов Колымы. Уже сегодня их 
вручат хасынским семьям – 
солдатам СВО, находящимся 
в отпуске, всем семьям мо-
билизованных – женам бой-
цов, мамам, родителям.

Мобильные бригады акти-
вистов первичных отделе-
ний Ольского и Арманского 
отделений накануне празд-
ника навещают каждую се-
мью участника СВО и вме-
сте со словами поддержки 
передают подарки от пар-
тийного Центра ко Дню за-
щитника Отечества.

«Поддержка семей военно-
служащих – это одна важ-
нейших задач партии. Это не 
только поддержка на феде-
ральном уровне, но и реаль-
ная помощь делами в инди-
видуальном порядке», – от-

метил секретарь местного 
отделения «Единой России» 
Валерий Форостовский.

«Быть в постоянном взаи-
модействии с семьями сол-
дат СВО, оставаться неуто-
мимыми волонтерами – 
это то, чем живут сейчас те, 
кто не только по долгу сво-
их обязанностей, но и по зо-
ву души готов всегда и не-
устанно помогать», – отме-
чает сторонник партии, за-
мглавы Хасынского округа 
Татьяна Лавретьева.

Хасынские активисты пар-
тии совместно с местным 
фондом «Защитники Отече-
ства» организовали празд-
ничное патриотическое ме-
роприятие. На нем присут-
ствовали действующие бой-
цы СВО, которые приеха-
ли домой в отпуск, а также 
родственники фронтовиков.
Мама одного из них чита-
ла стихи собственного сочи-
нения. Участники меропри-
ятия передали для солдат с 
одним из военнослужащих 
поздравительные открытки 
с 23 февраля.

Еще одно мероприятие 
накануне Дня защитника 
Отечества прошло в посел-
ке Стекольный Хасынско-
го округа. В нем приняли 
участие участники СВО – 
Николай Фоменко и Нико-
лай Шагдыров, прибывшие 
в отпуск, а также единорос-
сы Алексей Казанцев и се-
кретарь первичного отде-
ления партии «Единая Рос-
сия» Ирина Пятигорова. Те-
плая встреча, стихи и пес-
ни, исполненные детьми, 
никого не оставили равно-
душными.

Серия мероприятий по 
поддержке защитников, на-
ходящихся в зоне СВО и их 
семей, в рамках акции «Те-
пло для Героя» (12+) продол-
жается в Магаданской обла-
сти. В рамках акции каж-
дый желающий может от-
править ко Дню защитни-
ка Отечества письмо со сло-
вами поддержки и теплый 
подарок российским воен-
нослужащим, находящим-
ся в зоне СВО или проходя-
щим лечение и реабилита-
цию в госпиталях. К празд-
нику все собранное пере-
дадут бойцам. Также мож-
но поздравить семьи геро-
ев, передать им письма, по-
мочь и поддержать.
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события недели

«Мастера гостеприимства»
Колымчане примут участие в главном туристическом конкурсе страны

Подведены итоги заявоч-
ной кампании четверто-
го сезона конкурса «Мас-
тера гостеприимства» (18+) 
президентской платформы 
«россия – страна возмож-
ностей», созданной по ини-
циативе Президента россии 
владимира Путина. 12 жите-
лей Магаданской области ре-
шили попробовать свои си-
лы в главном туристическом 
конкурсе страны и получить 
возможность заявить о себе, 
реализовать свой туристи-
ческий проект, стать частью 
масштабного сообщества ин-
дустрии гостеприимства Рос-
сии.

Проект «Мастера гостепри-
имства» (18+) реализуется в 
рамках программы «Соци-
альные лифты для каждого» 
национального проекта «Об-
разование» и направлен на 
поддержку специалистов ин-
дустрии гостеприимства и 
неравнодушной молодежи, 
начинающей свой путь в ту-

ризме. Проект предоставля-
ет возможности для раскры-
тия потенциала участников, 
их обучения, обмена опытом, 
прохождения программы на-
ставничества от лидеров ту-
риндустрии, а также продви-
жения туристических проек-
тов среди работодателей от-
раслевых организаций.

«В четвертый раз проект 
«Мастера гостеприимства» 
(18+) пригласил жителей на-
шей страны и иностранных 
государств присоединиться к 
своему масштабному, друж-
ному, неравнодушному сооб-
ществу. Проект продолжает 
пользоваться популярностью 
и подтверждает свою акту-
альность и значимость для 
отрасли – в новом сезоне им 
заинтересовались уже более 
35 тысяч человек, а регистра-
ция на молодежную и отра-
слевую профессиональную 
программы продолжается. 
Это говорит о том, что люди 
хотят развивать свою стра-

ну и ее территории, вдохнов-
лять туристов на путешест-
вия по нашей удивительной 
России. Среди зарегистриро-
ванных – участники из всех 
89 регионов и 1284 населен-
ных пунктов России, а так-
же жители 13 иностранных 
государств. Уверен, что чет-
вертый сезон проекта пода-
рит мастерам яркие эмоции 
и новые площадки для раз-
вития, поможет найти еди-
номышленников и партне-
ров. Желаю всем участникам 
успешного прохождения кон-
курсных испытаний. Все по-
лучится!», – рассказал гене-
ральный директор АНО «Рос-
сия – страна возможностей», 
ректор Президентской акаде-
мии (РАНХиГС) Алексей Ко-
миссаров.

Жители Магаданской обла-
сти активно участвуют в про-
екте «Мастера гостеприимст-
ва» (18+) с 2019 года. Участ-
никами первых трех сезо-
нов стали 39 жителей регио-

на. В новом четвертом сезо-
не главного туристического 
конкурса страны свои силы 
решили попробовать 12 спе-
циалистов.

«В этом году мы охвати-
ли сотрудников практически 
всех направлений отрасли с 
совершенно разным возра-
стом и опытом. Получены 
заявки как от юных студен-
тов, которые только начина-
ют путь в туризме, так и от 
профессионалов, опыт рабо-

ты которых насчитывает де-
сятилетия. Все они могут по-
лучить денежные премии до 
500 тысяч рублей или под-
держку развития проекта от 
заказчика, найти наставника, 
пройти образовательные про-
граммы, получить персональ-
ного карьерного консультан-
та и другие возможности», – 
добавил руководитель проек-
та «Мастера гостеприимства»  
(18+) Богдан Кондратов.

Ключевое 
направление

Санитарно-эпидемиологическое 
благополучие населения

в расширенном заседа-
нии коллегии роспотреб-
надзора по Магаданской 
области по итогам рабо-
ты за прошедший год и за-
дачам на 2024 год приняла 
участие заместитель пред-
седателя Правительства 
Магаданской области тать-
яна Савченко.

С основными докладами 
выступили руководители 
Управления Роспотребнадзо-
ра по Магаданской области и 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в Магаданской 
области.

В докладах отмечено, что 
деятельность Управления Ро-
спотребнадзора и Центра ги-
гиены и эпидемиологии осу-
ществлялась по ключевым 
направлениям и была на-
правлена на обеспечение са-
нитарно – эпидемиологиче-
ского благополучия населе-
ния, защиту прав потребите-
лей. Планомерно реализовы-
вался комплекс мероприя-
тий по профилактике инфек-

ционных и паразитарных за-
болеваний в регионе.

Заместитель председате-
ля Правительства Магадан-
ской области Татьяна Сав-
ченко отметила, что скоор-
динированная межведомст-
венная работа позволила со-
хранить стабильной и под-
контрольной эпидемиологи-
ческую ситуацию в регионе.

Татьяна Савченко поблаго-
дарила коллег за работу, вы-
разила надежду, что постав-
ленные задачи на этот год 
по обеспечению стабильной 
санитарно-эпидемиологиче-
ской обстановки и защиты 
прав потребителей в Мага-
данской области будут вы-
полнены на должном уров-
не.

Сотрудникам ведомств Та-
тьяна Савченко вручила Бла-
годарственные письма гу-
бернатора Магаданской об-
ласти за многолетний добро-
совестный труд, достигну-
тые успехи в профессиональ-
ной деятельности.

Культурное наследие
В Магаданской области прошел Региональный форум молодежи
в Северном артеке про-

шел региональный форум 
молодежи коренных мало-
численных народов Севера 
Магаданской областной об-
щественной организации 
коренных малочисленных 
народов Севера и этниче-
ских групп Севера (12+). В 
форуме приняло участие 50 
делегатов из Северо-Эвенско-
го, Среднеканского, Тенькин-
ского, Омсукчанского, Оль-
ского округов Магаданской 
области и Магадана.

«Цель форума – объеди-
нить общественные ини-
циативы молодых людей и 
дать им импульс к разви-
тию новых проектов, кото-
рые будут направлены на 
сохранение культуры, язы-
ка и традиций малочислен-
ных народов Севера. Мы хо-
тим еще раз напомнить мо-
лодым людям, как важно 
сохранять культуру и обы-
чаи КМНС, а также передать 
исконные традиции и жиз-
ненный опыт предков», – 
отметила организатор фо-
рума, председатель правле-
ния Магаданской городской 
общественной организации 
малочисленных народов эт-
нических групп Севера Ан-
на Белан.

Программа форума была 
весьма насыщенной. Органи-
заторы приготовили тренин-
ги по песенно-танцевально-
му искусству и игре на наци-
ональных музыкальных ин-
струментах, мастер-классы 
по вышивке бисером и косто-
резному мастерству, проект-
ные сессии, спортивные со-
ревнования «Северное мно-
гоборье» (18+), этнозарядка 
и этнодиктант, а также теа-
тральные постановки и из-
брание молодежного акти-
ва общественного движения 
КМНС.

«Я играла на варгане и буб-
не, пробовала подражать зву-
кам разных животных и учи-
ла движения национальных 
танцев. Подобные меропри-
ятия считаю очень полезны-
ми, потому что это не только 
о творческой прокачке, но и 
о погружении в историю на-
шего народа», – поделилась 
впечатлениями участница 
форума Анжела Пчелкина.

С концертной программой 
на форуме выступили про-
фессиональные и самобыт-
ные коллективы: ансамбль 
песни и танцев народа Севе-
ра «Энер», ансамбль «Авлан-
дя» и ансамбль «Нэлкэни».

Спикерами стали предста-

вители органов власти и ли-
деры общественных и куль-
турных объединений.

«Мнение нашей молодежи 
играет важную роль в реали-
зации государственной на-
циональной политики Мага-
данской области. В свою оче-
редь, мы готовы поддержать 
молодых людей и их смелые 
идеи, направленные на раз-
витие и улучшение жизни 
коренных народов Севера в 
регионе», – прокомментиро-
вала руководитель управле-
ния национальной политики 
министерства внутренней и 
информационной политики 
Магаданской области Ната-
лья Штумпф.

Региональный съезд моло-
дежи коренных малочислен-
ных народов Севера Мага-
данской областной общест-
венной организации корен-
ных малочисленных народов 
Севера и этнических групп 
Севера является победителем 
конкурса грантов «Моя Роди-
на – Моя Колыма».

Форум организован при 
поддержке министерства 
внутренней и информацион-
ной политики Магаданской 
области и департамента мо-
лодежной политики Мага-
данской области.
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Жилищный вопрос – самый 
сложный для человека

Интервью с руководителем департамента имущественных и жилищных 
отношений мэрии города Магадана Людмилой Исаковой

в начале 2023 года в ре-
зультате объединения ко-
митета по управлению му-
ниципальным имуществом 
и управления по учету жи-
лья был образован департа-
мент имущественных и жи-
лищных отношений мэрии 
города Магадана.

Учреждение занимает-
ся учетом муниципального 
имущества, расселением гра-
ждан из ветхих и аварийных 
домов, обеспечением жиль-
ем детей-сирот, предоставля-
ет жилые помещения по дого-
ворам социального и коммер-
ческого найма, проводит рабо-
ту по предоставлению земель-
ных участков и многое другое.

Но главное, как отмечает 
руководитель департамен-
та имущественных и жи-
лищных отношений мэрии 
города Магадана Людми-
ла ИСаКОва, здесь к людям 
и их проблемам не относятся 
формально, а стараются по-
мочь каждому, кто в этом ну-
ждается.

«Наш девиз: «Мы работа-
ем в первую очередь для лю-
дей». Не занимаемся перекла-
дыванием документов, отпи-
сок, а работаем на результат: 
стараемся сделать все, что-
бы конкретный человек полу-
чил субсидию, квартиру, уча-
сток...», – отмечает Людмила 
Борисовна.

В интервью «ВМ» Людми-
ла Исакова рассказала о том, 
для чего был образован де-
партамент, с какими пробле-
мами обращаются горожане, 
кто может встать на учет в ка-

честве нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий, а 
также как получить субсидию 
на приобретение жилья.

вОПрОС – Ответ

– Департамент был обра-
зован в 2023 году путем объ-
единения КУМИ и управле-
ния по учету и распределе-
нию жилья мэрии Магада-
на. расскажите, для чего это 
было сделано.

– Данное решение было при-
нято мэром города Магадана 
и Магаданской городской Ду-
мой для того, чтобы объеди-
нить два смежных по функ-
ционалу органа, занимавших-
ся учетом муниципальной 
собственности. Управление 
по учету и распределению 
жилья мэрии Магадана, где я 
была руководителем, занима-
лось учетом муниципальных 
жилых помещений, а комитет 
по управлению муниципаль-
ным имуществом занимал-
ся учетом муниципального 
имущества в целом. В целях 
оптимизации учета и эффек-
тивности использования иму-
щества и было принято такое 
решение.

Также это было сделано 
для того, чтобы все админи-
страторы доходов неналого-
вых платежей были в одном 
лице: управление по учету и 
распределению жилой пло-
щади администрировало пла-
ту за найм, а КУМИ админис-
трировало арендные платежи 
и доходы от приватизации. 
Сейчас одно ведомство зани-
мается и учетом, и админис-

трированием муниципально-
го имущества.

– С решения каких задач 
вы начали свою работу?

– Мы начали работу с про-
ведения инвентаризации и 
приведения реестра муници-
пального имущества в акту-
альное состояние. В дальней-
шем наладили администри-
рование в одном лице, про-
цессы учета и управления 
имуществом.

Отдельный вопрос был с 
выморочным имуществом… 
Управление по учету и рас-
пределению жилья выступа-
ло наследником по муници-
пальным жилым помещени-
ям. Данная работа была у нас 
налажена с 2008 года. Но те-
перь мы обнаружили, что 
остался блок, которым никто 
не занимался… Например, че-
ловек умер в квартире, мы ее 
выморочили, но у него остал-
ся земельный участок, объект 
какой-то на этом участке – 
это было неучтенным имуще-
ством, которое находилось на 
территории муниципально-
го образования «Город Мага-
дан».

Нам удалось это изменить. 
Сейчас у нас единое наследст-
венное дело, и мы принима-
ем в собственность весь ком-
плекс недвижимого имущест-
ва, включая землю.

– расскажите подробнее о 
направлениях деятельности 
Департамента.

– Во-первых, исходя из са-
мого наименования – это 
учет всего муниципального 
имущества, которое находит-
ся в собственности МО «Город 
Магадан», в том числе жилых 
помещений.

Данная работа заключает-
ся в том, что мы принимаем 
муниципальное имущество и 
распределяем его другим ор-
ганам для использования по 
направлениям деятельности.

Если это имущество по за-
кону не подлежит передаче, 
мы включаем его в план при-
ватизации и продаем на тор-
гах.

Второе направление – это 
жилищная политика на тер-
ритории города Магадана. 
Это достаточно большой блок 
нашей работы, потому что 
жилищная проблема – самая 
насущная. Для ее решения у 
нас существуют различные 
программы…

– Давайте начнем с про-
граммы обеспечения жиль-
ем молодых семей… Кто мо-
жет стать ее участником и 
как это сделать?

– Для улучшения жилищ-
ных условий молодых семей 
предусмотрена государствен-
ная поддержка в виде соци-
альных выплат на приобре-
тение или строительство жи-
лья. Данная программа реа-
лизуется на территории Мага-
дана с 2008 года, и она очень 
востребована, потому что мо-
лодые семьи могут использо-
вать эту социальную выплату 
и как первоначальный взнос, 
и как платеж по уже взятой 
ипотеке.

Участником программы 
может стать молодая семья, 
в том числе молодая семья, 
имеющая одного и более де-
тей, нуждающаяся в жилом 
помещении. Возраст каждо-
го из супругов либо одного 
родителя в неполной семье 
не должен превышать 35 лет 
на момент подачи заявления. 
Также у семьи должны быть 
доходы, позволяющие полу-
чить кредит, либо денежные 
средства, которых будет до-
статочно для оплаты средней 
стоимости жилья, превышаю-
щей размер предоставляемой 
социальной выплаты.

Сумма выплаты зависит от 
состава семьи, в среднем это 
1 300 000 рублей. Чем больше 
семья – тем больше выпла-
та. Многодетная семья может 
получить около 2 800 000 ру-
блей. Семья без детей получа-
ет около 1 100 000 рублей.

Так, в 2023 году социаль-
ные выплаты на приобрете-
ние жилья получили 86 семей, 
где возраст каждого из членов 
семьи не превышал 35 лет, на 
общую сумму 96 186,562 тыс. 
рублей. И три семьи, где воз-
раст супругов уже превышал 
35 лет, получили выплаты на 
общую сумму 5 067,959 тыс. 
рублей. Разумеется, они пода-
ли заявку на соцвыплату еще 
до достижения этого возра-
ста.

Прием документов для уча-
стия в программе будет осу-
ществляться с 1 марта по 25 
мая 2024 года. Для получения 
консультации и оформления 
необходимых документов не-
обходимо обратиться в «Гор-
жилсервис» (ул. Горького, 16, 
каб. 209), понедельник, втор-

ник с 9:15 до 12:45, четверг – с 
14:00 до 17:30.

– Департамент также за-
нимается расселением гра-
ждан из ветхого и аварий-
ного жилья… расскажите 
подробнее об этой програм-
ме.

– Программа расселения 
граждан из аварийного жи-
лищного фонда с привлече-
нием фонда развития терри-
тории реализуется с прошло-
го года.

Это достаточно емкая про-
грамма и, надеюсь, что до 2027 
года мы ликвидируем весь 
аварийный жилищный фонд, 
который был признан тако-
вым до 1 января 2021 года.

В прошлом году мы освои-
ли 441 млн рублей. Нами бы-
ли приобретены жилые поме-
щения на первичном рынке – 
на Колымском шоссе, 15б, во-
семь квартир приобрели на 
вторичном рынке. Из субъек-
та нам были переданы квар-
тиры в ЖК «Нагаево» на ули-
це Клубной, которые мы пре-
доставили жителям горо-
да. Всего было расселено 120 
жилых помещений, в кото-
рых проживало 217 человек. 
24 квартиры были предостав-
лены на вторичном рынке, 
столько же на первичном, а 
также собственникам 72 квар-
тир были выплачены возме-
щения за изымаемое жилье.

До конца мы программу 
еще не реализовали, потому 
что ждем введения в эксплу-
атацию ЖК «Гороховое поле». 
Когда нам будут переданы 
там квартиры, надеемся, что 
весь аварийный жилищный 
фонд, признанный до вышеу-
казанного периода, будет рас-
селен.

Кроме того, мы занимаем-
ся ремонтом муниципаль-
ных жилых помещений. В 
прошлом году у нас прошло 
мероприятие «Восстановле-
ние и модернизация муници-
пального жилищного фонда», 
в рамках которого мы отре-
монтировали 26 муниципаль-
ных квартир, все они были 
предоставлены магаданцам, 
нуждающимся в улучшении 
жилищных условий.

– Кто может встать на учет 
в качестве нуждающихся в 
улучшении жилищных ус-
ловий?

– Мы предоставляем жилье 
по договорам социального 
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найма малоимущим гражда-
нам, состоящим на учете в ка-
честве нуждающихся в жилых 
помещениях.

Малоимущими граждане 
могут быть признаны, если 
размер их среднемесячного 
дохода, членов их семьи или 
размер дохода одиноко про-
живающего гражданина, а так-
же стоимость имущества, на-
ходящегося в собственности, 
не превышают допустимого 
порогового значения.

В настоящее время величи-
на порогового значения разме-
ра дохода составляет 43020,80 
рублей, величина порогового 
значения стоимости имущест-
ва, находящегося в собственно-
сти гражданина и членов его 
семьи, приходящегося на од-
ного человека, составляет 2 223 
990,00 рублей.

Г р а ж д а н е  п р и з н а ю т -
ся нуждающимися исходя из 
уровня обеспеченности общей 
площадью жилья: на одного 
человека должно быть не более 
13 квадратных метров.

Но мы предоставляем жилье 
не только по договорам соци-
ального найма. У нас очень во-
стребован фонд коммерческо-
го использования. Жилье мо-
гут получить граждане, нужда-
ющиеся в улучшении жилищ-
ных условий и не имеющие 
жилья на территории Магада-
на. С ними заключается дого-
вор сроком до года, главное, 
чтобы люди оплачивали жи-
лищно-коммунальные услуги, 
и тогда договор продлевается. 
Фонд коммерческого исполь-
зования – это социальная га-
рантия для человека, что у не-
го при любых условиях будет 
крыша над головой.

Стоит отметить, что соци-
альный найм – это жилые по-
мещения, предоставляемые с 
правом приватизации. Фонд 
коммерческого использования 
приватизации не подлежит.

Кроме того, у нас есть слу-
жебные жилые помещения. 
Они предоставляются работ-
никам муниципальных орга-
низаций, а также медицин-
ским работникам.

Подробнее о постановке на 
учет, присвоении статуса ма-
лоимущих и оформлении не-
обходимых документов мож-
но также узнать в «Горжилсер-
висе»: каб. 210, понедельник – с 
10:00 до 17:00, четверг – с 14:00 
до 17:00.

– но те, у кого уже есть 
квартира, могут продать ее 
муниципалитету. расскажи-
те, как это сделать?

– Продать квартиру можно 
только посредством электрон-
ных торгов, которые проходят 
на площадке Zakupki.gov.ru, 
где размещена вся необходи-
мая информация об условиях 
и порядке приобретения.

Отмечу, что для этого нуж-
но иметь электронно-цифро-
вую подпись и аккредитацию 
на вышеуказанной торговой 
площадке.

Как правило, люди прибега-
ют к услугам риелторов, но не-
которые торгуются сами, ког-
да хорошо разбираются в дан-
ной теме.

– Обеспечение жильем де-
тей-сирот. Как обстоят дела с 
этим вопросом?

– Департамент занимается 
обеспечением жильем детей-
сирот и в рамках переданных 
субвенций приобретает для 
них жилые помещения. Напри-
мер, в прошлом году мы при-
обрели 31 квартиру. Но, к со-
жалению, наши потребности в 
обеспечении жильем детей-си-
рот намного больше.

В 2024-м нам необходимо 
обеспечить квартирами 151 че-
ловека. А приобрести мы смо-
жем примерно столько же жи-
лых помещений, как в прош-
лом году. Поэтому очередь до-
статочно большая. Но для тех, 
кто пока не может получить 
квартиру, была введена ком-
пенсация аренды за жилое по-
мещение.

Обращаться за компенсаци-
ей необходимо в Магаданский 
социальный центр, там им 
возмещают затраты на аренду 
жилья до предоставления на-
ми квартир по договору спе-
циализированного жилищного 
фонда. Понятие специализиро-
ванного жилищного фонда за-
конодатель ввел в 2013 году и 
это очень хорошо, потому что 
у ребенка должно быть время 
на социальную адаптацию.

Договор спецжилфонда за-
ключается на срок до пяти лет, 
и пока он действует, жилье не 
подлежит приватизации и от-
чуждению. Когда ребенок уже 
прошел адаптацию, органы 
опеки запрашивают информа-
цию о наличии долгов за ком-
мунальные платежи, о его тру-
доустроенности, о том, на-
сколько он социализировался. 
Если все хорошо, то принима-
ется решение, причем, оно мо-
жет быть принято раньше пяти 
лет, об отнесении жилья в со-
циальный найм, а социальный 
найм – это возможность при-
ватизации и продажи.

Повторюсь, эта норма очень 
хорошая. Пока дети-сиро-
ты сразу получали квартиры 
в соцнайм, они, к сожалению, 
иногда их теряли, находились 
мошенники, которые «помо-
гали» продать жилье за бесце-
нок, или они сами принимали 
неправильные решения и оста-
вались на улице.

– в СМИ периодически по-
являются объявления от ва-
шего ведомства о выявлении 
правообладателей ранее уч-
тенных объектов недвижи-
мости… расскажите подроб-
нее об этом направлении ва-
шей работы.

– Мы выявляем правообла-
дателей в части жилых и не-
жилых помещений. Выявление 
ранее учтенных прав – тех, ко-
торые были зарегистрированы 
по БТИ (до 25 января 2000 го-
да). По Росреестру этих прав 

нет. Поэтому мы и занимаем-
ся этой деятельностью.

Это очень важная работа, по-
тому что позволяет нам ин-
вентаризировать все имущест-
во, которое находится на тер-
ритории МО «Город Магадан», 
помогает выявить вымороч-
ное, в том числе найти бес-
хозяйное имущество. И такое 
имеется, например, если пред-
приятие уже ликвидировано, а 
правообладание осталось, оно 
имеет признаки бесхозяйно-
го имущества. Такое имущест-
во можно и нужно привлекать 
в хозяйственный оборот. Если 
это жилье – то предоставлять 
нуждающимся гражданам.

– вы ведете прием граждан 
в департаменте и осуществ-
ляете его на прямой линии 
мэрии города Магадана. С ка-
кими проблемами, вопроса-
ми чаще всего обращаются 
горожане?

– Спустя год я могу сказать, 
что все вопросы и проблемы, с 
которыми к нам обращаются, 
касаются жилья.

Вопросов по имуществу и 
аренде крайне мало. Мы сов-
местно с Департаментом САТЭК 
проводим работу по предостав-
лению земельных участков: за-
ключаем договоры купли – 
продажи, договоры аренды, но 
какие-либо вопросы возникают 
там крайне редко.

В основном обращаются с 
жилищными вопросами, по-
тому что часто именно эти во-
просы являются самыми слож-
ными для людей.

– Сколько человек обеспе-
чивает работу департамента, 
чтобы выполнять все выше-
перечисленные задачи?

– В составе департамента 
трудится 50 человек. Это от-
дел учета муниципальной соб-
ственности, отдел аренды зе-
мельных участков, отдел тор-
гов, бухгалтерия, юристы, ад-
министративно-управленче-
ский персонал…

Также у нас есть подведом-
ственное учреждение – МБУ г. 
Магадана «Горжилсервис», ко-
торое непосредственно зани-
мается жилищными вопроса-
ми. На уровень департамента 
отнесены только вопросы по 
предоставлению жилья детям-
сиротам и выдаче сертифика-
тов на выезд в ЦРС.

– О предоставлении жилья 
детям-сиротам вы рассказали, 
а кто может встать на учет для 
выезда в центральные районы 
страны?

– Право на получение жилищ-
ных субсидий за счет средств фе-
дерального бюджета имеют гра-
ждане, прибывшие в районы 
Крайнего Севера и приравнен-
ные к ним местности не позднее 
1 января 1992 года. Общая про-
должительность стажа работы в 
районах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях 
должна быть не менее пятнад-
цати лет. Также у них не должно 
быть своего жилья за пределами 
районов Крайнего Севера и при-

равненных к ним местностей.
Чтобы встать на учет гражда-

нам, имеющим право на полу-
чение единовременных соци-
альных выплат на приобрете-
ние или строительство жилья, 
необходимо обратиться в наш 
департамент: улица Горького, 16, 
кабинет 212, телефон для спра-
вок: 62-22-15.

– вопрос, который мы зада-
ем практически всем руково-
дителям: есть ли у вас кадро-
вый голод? нужны ли специа-
листы?

– Нам приходилось сталки-
ваться с кадровым голодом, но 
сейчас департамент относитель-
но укомплектован.

В «Горжилсервисе» периодиче-
ски возникает эта проблема, на-
пример, сейчас есть свободная 
ставка. Почему-то в Магадане ку-
да-то исчезли все юристы… Рань-
ше данных специалистов было 
довольно много.

Причем мы ищем юристов да-
же без предъявления требова-
ний к стажу. Мы всему научим, 
объясним, покажем. Работа раз-
носторонняя – Гражданский ко-
декс, Жилищный кодекс, Земель-
ный кодекс... Всегда рады моло-
дежи, но она почему-то идет к 
нам неохотно. Они хотят все и 
сразу. Но ведь так не бывает…

Я тоже не сразу стала руко-
водителем. В октябре 2003 го-
да начала свою профессиональ-
ную деятельность простым спе-
циалистом в этом же здании на 
Горького, 16. И так постепенно 
поднималась по карьерной лест-
нице.

Кстати, я все время работала в 
пределах этого здания: в Центре 
социальных выплат, потом пере-
шла в МБУ г. Магадана «Горжил-
сервис», далее в управление жи-
лья, теперь в ДИЖО. Работа ме-
няется, а здание нет...

– Что самое сложное в вашей 
работе?

– Самое сложное – когда не 
можешь помочь человеку ввиду 
каких-то законодательных мо-
ментов. Ты понимаешь, что по-
мочь нужно, но по закону, кото-
рый един для всех, у тебя такой 
возможности нет. Зато, когда по-
могаешь людям, то испытыва-
ешь искреннюю радость.

У меня нет формального от-
ношения к работе и к людям, ко-
торые к нам приходят. У каждо-
го человека свои причины, по-
чему он остался без жилья. Раз-
ные ситуации бывают… Как пра-
вило, это неудачные браки, ка-

кие-то семейные неурядицы… 
У всех по-разному, все пробле-
мы неординарные, все сложные, 
но мы пытаемся, как можем, их 
решить. И в этом нам очень по-
могает фонд коммерческого ис-
пользования.

– а за что вы любите свою 
работу?

– Я люблю свою работу за то, 
что могу себя здесь реализовать, 
и за свой коллектив, с которым 
работаю очень много лет.

Для меня главное в работе – 
это коэффициент полезного 
действия. Человек может сут-
ками сидеть на работе, но КПД 
никакого не будет. Наши же со-
трудники все работают на ре-
зультат. У нас замечательный 
коллектив и во многом имен-
но он является причиной того, 
что мне не хочется менять ра-
боту, несмотря на все сложно-
сти.

– Что бы вы хотели отметить 
из итогов прошлого года?

– Прошлый год для меня про-
летел как один день, потому что 
реорганизация – это достаточ-
но сложный процесс, пришлось 
вникнуть в массу вопросов. Поэ-
тому 2023-й был для меня годом 
обучения новому: новому зако-
нодательству, новым направле-
ниям в работе…

Но главное – нам удалось на-
ладить взаимоотношения в но-
вом объединенном коллекти-
ве. Нас в управлении жилья бы-
ло всего 14 человек, присоедини-
лось 36 человек из комитета, и 
мне как руководителю малень-
кой структуры с большими пол-
номочиями было непросто. Не-
просто и в процессе реоргани-
зации, когда мы к ней шли, ну 
и когда пришли соответствен-
но. Но мы нашли взаимопони-
мание с коллективом. Все пони-
мают, как мы работаем, чего хо-
тим добиться. Наш девиз, он был 
в управлении жилья, а сейчас в 
ДИЖО: «Мы работаем в первую 
очередь для людей».

Не занимаемся перекладыва-
нием документов, отписок, а ра-
ботаем, как я уже говорила, на 
результат. Мы стараемся сделать 
все, чтобы конкретный чело-
век получил субсидию, кварти-
ру, участок... Главное, чтобы был 
результат. А бумажная волокита, 
это не по мне, точнее, не по нам.

елена
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Станет комфортно 
и красиво

Продолжается подготовка новой подпрограммы по благоустройству

Специалисты департа-
мента строительства, ар-
хитектуры, техническо-
го и экологического контр-
оля мэрии города Магада-
на (ДСатЭК) сформировали 
дополнительную подпро-
грамму «благоустройство 
дворовых территорий», ко-
торая войдет в состав му-
ниципальной программы 
«Обеспечение доступным 
жильем и комфортными 
условиями проживания». 
Документ включил в себя ме-

роприятия одноименной ве-
домственной программы де-
партамента, действие кото-
рой было прекращено в свя-
зи с изменениями бюджет-
ного законодательства Рос-
сийской Федерации.

– Новая подпрограмма 
рассчитана на 2024 год и со-
ставлена с учетом объема 
финансовых средств, предус-
мотренного бюджетом горо-
да Магадана. Паспорт доку-
мента предусматривает бла-
гоустройство восьми дворо-

вых территорий, а также те-
кущий (ямочный) ремонт 
асфальтобетонного покры-
тия во дворах города по бо-
лее, чем 60 адресам, порядка 
9000 квадратных метров, – 
сообщили в ДСАТЭК.

В настоящее время под-
программа «Благоустрой-
ство дворовых территорий» 
проходит необходимые про-
цедуры согласования. Реали-
зация мероприятий начнет-
ся после утверждения доку-
мента.

Кроме того, специалисты 
департамента занимаются 
подготовкой и формирова-
нием новой муниципальной 
целевой программы «Благо-
устройство дворовых терри-
торий», которая начнет свое 
действие в 2025-м году.

Также работы по благоу-
стройству городских терри-
торий выполняются в рамках 
программ «Формирование 
современной городской сре-
ды», «Развитие и совершен-
ствование улично-дорожной 
сети», «Доступная среда», 
«Исполнение наказов изби-
рателей депутатам Магадан-
ской городской Думы» и др.

«Педагог года»
Городской конкурс для учителей проходит в 32-й раз

в областном центре стар-
товал 32-й конкурс «Педа-
гог года – 2024» (18+), в ко-
тором принимают участие 
16 педагогических работ-
ников из муниципальных 
образовательных организа-
ций Магадана.

Конкурс проходит по че-
тырем номинациям: «Луч-
ший педагог дошкольного 
образования» – здесь пока-
жут себя воспитатели из дет-
ских садов № 4, 5, 7, 13, 46, 64; 
в номинации «Учитель го-
да» будут состязаться учите-
ля-предметники школ № 13, 
14, 15, 18; номинация «Самый 
классный классный» – это 
площадка для соревнования 
классных руководителей ли-
цея № 1 имени Н.К. Крупской, 
гимназий № 24 и 30. Педагоги 
дополнительного образова-
ния из Дворца детского (юно-
шеского) творчества и Дет-
ского экологического цент-

ра соревнуются в номинации 
«Сердце отдаю детям».

Приветствовал педагогов 
глава Магадана Юрий Гри-
шан, который подчеркнул, 
что в этот раз конкурс про-
ходит в Год семьи, объявлен-
ный Президентом РФ.

«Я очень рад всех видеть 
сегодня. Конкурс «Учитель 
года» (18+) у нас проходил в 
разное время, но этот старту-
ет в Год семьи, объявленный 
Президентом России. Уверен, 
что хороших результатов в 
вашем труде можно достичь 
только в том случае, если вы 
будете выстраивать работу в 
том числе и в семье. Потому 
что от семейного воспитания 
и от того, что ребенок полу-
чает дома, зависит и резуль-
тат общего труда», – отме-
тил мэр города. – Вы самые 
смелые, у вас все получится. 
Всего хорошего, с праздни-
ком педагогического труда!»

С 1991 года ведет свой от-
счет городской конкурс про-
фессионального мастерст-
ва «Педагог года» (18+). Его 
основная цель – формиро-
вание и укрепление позитив-
ного общественного мнения 
об изменениях в российском 
образовании, выявление и 
распространение образцов 
инноваций в образовании го-
рода, поиск талантливых пе-
дагогических работников, их 
поддержка и поощрение, со-
здание условий для саморе-
ализации педагогов, а также 
поддержки конкурсного дви-
жения педагогических работ-
ников Магадана.

Проводимый конкурс явля-
ется не столько соревновани-
ем между коллегами, сколь-
ко смотром их мастерства, 
разработок инновационных 
проектов и технологий, – от-
метили в департаменте обра-
зования мэрии города. – За 

более чем тридцатилетнюю 
историю в конкурсе приня-
ли участие свыше 400 педа-
гогических работников, а это 
каждый четвертый педагог 
нашего города».

До 1 марта пройдут кон-
курсные мероприятия го-
родского конкурса. В тече-
ние этого времени на ба-
зе гимназии (английской) и 

детского сада комбиниро-
ванного вида № 66 педаго-
ги проведут открытые уро-
ки и мероприятия, мастер-
классы, фитнес-игры, станут 
участниками пресс-конфе-
ренции «Вопрос педагогу го-
да» (18+). Победителя назо-
вут 4 марта, в большом зале 
Дворца детского (юношеско-
го) творчества.

На коньки!
В парке «Дюкча» открыли каток

Парк этнической культу-
ры народов севера «Дюк-
ча» стал одним из люби-
мых мест отдыха горожан. 
Место радует гостей краси-
выми пейзажами, уютны-
ми беседками, колоритны-
ми архитектурными фор-
мами. Здесь можно просто 
прогуляться, прокатиться 
на упряжке ездовых собак, 
снежном банане. А теперь 
открылся и каток. Кататься 
можно совершенно бесплат-
но с утра до позднего вече-
ра. На прочность местный 
лед проверили спортсменки 
Федерации фигурного ката-
ния Магаданской области, 
порадовав гостей парка сво-
им мастерством.

– Каток (6+)работает с 9.00 
до 23.00. Для посетителей 
есть теплая раздевалка. В 

скоро будущем, ориентиро-
вочно со следующей недели, 
мы откроем прокат коньков. 
Приглашаем магаданцев! 
Каток постараемся содер-
жать в порядке, чтобы по-
крытие было ровным, – рас-
сказал директор парка Ти-
мофей Чиркин.

Напомним, строительство 
парка этнической культуры 
«Дюкча» стало возможным 
благодаря победе Магадана 
в конкурсном отборе феде-
рального проекта «Форми-
рование комфортной город-
ской среды», который пред-
усмотрен национальным 
проектом «Жилье и город-
ская среда». Благоустройст-
во территории продолжает-
ся. Летом здесь планируется 
устройство детской игровой 
и прогулочной зон.
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«Такая разная городская 
жизнь романтиков Севера»
В выставочном павильоне парка «Маяк» новая экспозиция

в юбилейный для област-
ного центра год в выставоч-
ном павильоне парка «Маяк» 
открылась новая экспозиция. 
Проект «Такая разная город-
ская жизнь романтиков Севера» 
(0+) рассказывает о жизни, бы-
те и содержит культурный код 
магаданцев. Приветствовала со-
бравшихся директор Музейного 
комплекса города Вера Смирно-
ва, которая подробно рассказа-
ла о каждом экспонате и побла-
годарила за помощь в организа-
ции пространства волонтеров и 
горожан:

Мы любим наш город во всех 
его проявлениях. Быт Магада-
на отличается от быта других 
приморских городов, он наш, 
особый. Экспонаты для выстав-
ки нам предоставили наши до-
брые друзья и волонтеры. На-
ша концепция в том, чтобы го-
рожане участвовали в наших 
проектах. Мы считаем, что если 
люди хранят память и вещи 
ее отражающие, то будет жить 
быт, традиции, семейные обы-
чаи», – уверена Вера Смирнова.

Ожидается, что нынешняя 
экспозиция станет частью кол-
лекции Музея городского бы-
та, который заново отстроили 
в Магадане. В небольшом про-
странстве выставочного па-

вильона обустроены несколь-
ко «помещений»: кухня из част-
ного дома на берегу Охотско-
го моря, жилая комната мага-
данского журналиста, неотъ-
емлемая часть – гараж рыба-
ка, в котором есть все необходи-
мое для рыбалки, а также сбора 
ягод. И, конечно, подарки из ма-
гаданской сувенирной фабри-
ки: кость уэленская, панно. Осо-
бенно ценные – с гравировкой.

Побывал на открытии вы-
ставки мэр Магадана Юрий 
Гришан, для которого многие 
экспонаты оказались знакомы 
не понаслышке:

Все, что здесь представлено, 
мне знакомо из детства. Все по-
гружает в атмосферу того вре-
мени. Музеи тем и ценны, что 

помогают рассказать нашим 
детям и внукам, чем мы жили, 
в окружении каких вещей ро-
сли, – сказал Юрий Гришан. – 
Особенность нашего городско-
го музея – это мобильность. В 
течение года здесь проходит 
четыре разные выставки для 
школьников, студентов и всех 
горожан».

В конце экскурсии посетите-
ли могли взять любую книгу в 
подарок от областной библио-
теки им. А. С. Пушкина.

Выставка проходит в рамках 
проекта «Город у моря Охотско-
го». Время работы: со среды по 
воскресенье, с 12 до 18 часов. За-
явки на экскурсии для органи-
зованных групп принимаются 
по телефону: 62-06-16.

В гостях у ветеранов
Мэр Магадана навестил участников Великой Отечественной войны

в преддверии Дня защит-
ника Отечества мэр Магада-
на Юрий Гришан навестил 
ветеранов великой Отечест-
венной войны. Градоначаль-
ник вручил подарки и поздра-
вил с памятной датой Тама-
ру Константиновну Романову 
и Александра Порфирьевича 
Смицкого.

– Двадцать третьего февраля 
мы чествуем тех, кто отважно 
стоит на защите нашего госу-
дарства и всего народа. Испы-
тания, что выпали на долю Ва-
шего поколения, может прео-
долеть только сильный духом 
человек. Ваши самоотвержен-
ность, бесстрашие, героизм по-
дарили нам свободную страну 

и мирное небо. Выражаю свою 
огромную признательность за 
подвиг, который Вы соверши-
ли. В памяти потомков навсег-
да сохранятся воспоминания 
о доблести советских солдат, 
сражавшихся за свою Родину.

В этот праздничный день же-
лаю крепкого здоровья, исклю-
чительного долголетия, ду-
шевных встреч, поддержки са-
мых близких и родных людей. 
Пусть Ваша жизнь будет напол-
нена яркими событиями, до-
брыми словами и радостным 
настроением, – пожелал мэр 
Магадана.

Справка: Александр Пор-
фирьевич Смицкий ушел на 
фронт в 17 лет, воевал на 3-м и 
4-м украинских фронтах. Был 
призван в ряды Советской ар-
мии в 126 стрелковую дивизию 
5-й Ударной армии под коман-
дованием Маршала Советско-
го Союза Константина Рокос-

совского. Прошел фронтовыми 
дорогами в Украине, Венгрии, 
Болгарии, Австрии, Чехослова-
кии. В октябре 1943 года полу-
чил пулевое ранение. С ноября 
1943 года по июль 1944 года на-
ходился на лечении в госпи-
тале. Победу встретил в Бра-
тиславе. Награжден Орденом 
Великой Отечественной вой-
ны второй степени, имеет пять 
юбилейных медалей, Ветеран 
труда.

После войны демобилизован 
в Кемерово. В 1964 году прие-
хал в Магаданскую область. Ра-
ботал заместителем главного 
инженера по технике безопас-
ности в «Северовостокзолото».

Александр Порфирьевич вы-
растил троих детей, сегодня в 
большой дружной семье рас-
тут внуки и правнуки. Акти-
вист, приверженец здорово-
го образа жизни, считает, что 
«работа, спорт, путешествия и 

правильное питание – залог 
здоровой и долгой жизни».

Тамара Константиновна Ро-
манова совсем юной девушкой 
попала в партизанский отряд 
имени Пономаренко в бригаду 
«Штурмовая», где стала отлич-
ным бойцом. Своим героиз-
мом и мужеством приближа-
ла долгожданную Победу. Бла-
годаря таким самоотвержен-
ным, стойким людям, наша Ро-
дина во все времена выдержи-
вала самые тяжелые испыта-
ния. После войны работала ди-
ректором школы в Усть-Омчу-
ге, затем Магаданской школы-
интерната.

Тамара Константиновна – 
обладатель ордена Отечествен-
ной войны, медалей «За бое-
вые заслуги», «За Победу над 
Германией», званий «Отлич-
ник народного просвещения 
РСФСР», «Отличник народного 
просвещения».

Всесторонняя 
помощь

В войсковых частях Дальнего Востока 
действуют номера «горячих линий»

в целях оказания всесто-
ронней помощи семьям во-
еннослужащих в войско-
вых частях Дальнего восто-
ка действуют номера «горя-
чих линий». Так, в войсковой 
части 74854 города Хабаровск 
развернут центр военно-со-
циальной поддержки для во-
еннослужащих этой войско-
вой части и их родственни-
ков. График работы цент-
ра: в будние дни – с 9:00 до 
18:00 по хабаровскому вре-
мени, перерыв на обед – с 
14.00 до 16:00. Телефон цен-
тра военно-социальной под-
держки: 8 (4212) 42-73-99; теле-
фоны «горячей линии» (кру-
глосуточно): 8-924-931-70-73, 
8 (4212) 42-85-22.

Кроме этого, в целях улуч-
шения качества проводимой 
работы по реализации мер со-
циальной поддержки военно-
служащих и членов их семей, 
а также для ускорения про-
цесса решения возникающих 
вопросов по порядку про-
хождения военной службы, 
обеспечения всеми положен-
ными видами довольствия, в 
войсковой части 77934 горо-
да Биробиджан ЕАО действует 
телефон круглосуточной «го-
рячей линии»: 8 (4262) 24-90-19. 
Все поступающие обращения 
незамедлительно принима-
ются в работу, что позволяет 
решать проблемы военнослу-
жащих и членов их семей в 
кротчайшие сроки.
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Годы военной службы

в преддверии Дня за-
щитника Отечества депу-
таты Магаданской област-
ной Думы рассказали о сво-
ей службе в армии. Этот пе-
риод жизни парламентарии 
вспоминают с благодарно-
стью: был получен ценный 
опыт и навыки, которые при-
годились в будущей жизни.

Председатель Магаданской 
областной Думы Сергей Аб-

рамов служил в рядах Совет-
ской Армии с 1975 по 1977 го-
ды, сразу после окончания 
школы. С отличием в звании 
сержанта окончил сержант-
скую школу, затем полто-
ра года служил в отдельном 
артиллерийском полку ше-
стой танковой армии в горо-
де Новомосковске Днепропе-
тровской области Украины. 
Полученная военно-учетная 

специальность – «командир 
орудия».

– У меня исключитель-
но положительные воспоми-
нания об армейской служ-
бе. Она меня научила ответ-
ственности, взаимовыручке, 
общению в мужском коллек-
тиве. Не зря говорят, что ар-
мия – это школа жизни, – 
вспоминает Сергей Абрамов.

Вице-спикер заксобрания 
Александр Басанский прохо-
дил службу с 1982 по 1984 год 
в автобате в Узбекской Совет-
ской Социалистической Ре-
спублике.

Первый заместитель пред-
седателя Магаданской об-
ластной Думы, руководи-
тель фракции «Единая Рос-
сия» Эдуард Козлов служил 
в рядах Советской Армии с 
1986 по 1988 год. Из них с мая 
1987-го по ноябрь 1988-го вы-
полнял интернациональный 
долг в Республике Афганис-
тан в воздушно-десантной 
дивизии. Сначала пулеметчи-

ком, а потом – заместителем 
командира взвода.

Несколько парламентариев 
проходили службу в Примо-
рье. Заместитель Председа-
теля областной Думы Игорь 
Донцов с 1987 по 1989 год ох-
ранял российскую воздуш-
ную границу во Владивос-
токе. Руководитель фракции 
ЛДПР Роман Исаев проходил 
службу в рядах Вооруженных 
Сил РФ с 2005 по 2007 год – 
получил звание сержанта за-
паса в ОСНАЗе ГРУ.

Первый заместитель Пред-
седателя Андрей Зыков ос-
воил специальность «Лечеб-
ное дело на кораблях (общая 
практика)» в 1988 году на ба-
зе военно-морской кафедры 
при Владивостокском госу-
дарственном медицинском 
институте.

Депутат заксобрания Алек-
сей Головань также окончил 
военную кафедру при Мо-
сковском государственном 
строительном университе-

те. Получил звание команди-
ра инженерно-позиционного 
отделения взвода.

Руководитель фракции 
«Справедливая Россия» Игорь 
Новиков проходил службу в 
Советской Армии с 1990 по 
1991 год в Киеве. Был в рядах 
спортивной роты.

Проходил военную служ-
бу и парламентарий Радий 
Багаутдинов. Этот период 
в жизни пришелся на 1988-
1990 годы. После учебно-
го центра в Чите отправил-
ся служить на территорию 
Монголии – командовал бо-
евой машиной пехоты в про-
тивотанковой батарее. Полу-
чил звание сержанта.

Депутат Сергей Плотников 
проходил военную службу в 
1978-1980 годы в Хабаровском 
крае. Сначала в учебном цен-
тре в роте инструкторов-во-
дителей, затем – в автомо-
бильном батальоне во взводе 
обеспечения.

Дополнить закон
Комитет по государствен-

ному строительству и мест-
ному самоуправлению под 
председательством викто-
рии Голубевой рассмотрел 
семь вопросов. В их числе 
законопроект, которым вно-
сятся поправки в закон Ма-
гаданской области «Об ад-
министративных правона-
рушениях в Магаданской об-
ласти». Субъектом законода-
тельной инициативы высту-
пил прокурор Магаданской 
области Дмитрий Разуваев. 
Предлагается дополнить За-
кон положением об админи-
стративной ответственности 
за неисполнение или нару-
шение решений антитерро-
ристических комиссий му-
ниципальных образований 
Магаданской области.

Так, неисполнение или на-
рушение решения антитер-
рористической комиссии 
Магаданской области влечет 
предупреждение или нало-
жение административного 
штрафа на граждан в разме-
ре от 2 тысяч до 4 тысяч ру-
блей. Для должностных лиц 
- от 7 тысяч до 10 тысяч ру-
блей. Для юридических лиц 
- от 20 тысяч до 50 тысяч 
рублей. Нарушение реше-
ний муниципальных комис-
сий повлечет штраф для гра-
ждан в размере от 1 тысячи 
до 3 тысяч рублей, для долж-
ностных лиц - от 3 тысяч до 7 
тысяч рублей, а для юрлиц - 

от 10 тысяч до 30 тысяч 
рублей.

В рамках приведения ре-
гионального законодательст-
ва в соответствие с требова-
ниями Градостроительного 
кодекса Российской Федера-
ции депутаты рассмотрели 
предложенные изменения в 
Закон Магаданской области 
«О градостроительной дея-
тельности в Магаданской об-
ласти» в части корректиров-
ки перечня видов объектов, 
подлежащих отображению 
в документах территориаль-
ного планирования региона 
и муниципальных образова-
ний.

Согласно требованиям 
ГК РФ, сведения об объектах 
отображаются на картах ма-
териалов по обоснованию и в 
текстовой части таких мате-
риалов, а не на схеме терри-
ториального планирования и 
генеральных планах. В пере-
чень объектов входят объек-
ты капитального строитель-
ства, иных объектов, терри-
торий, которые оказали вли-
яние на определение плани-
руемого размещения объ-
ектов регионального значе-
ния, в том числе об особо ох-
раняемых природных терри-
ториях регионального, мест-
ного значения и территориях 
объектов культурного насле-
дия, территориях историче-
ских поселений региональ-
ного значения.

Под контролем
Представители обществен-

ных организаций Колымы 
проводят мониторинг готов-
ности избирательных участ-
ков к предстоящим выборам 
Президента россии. Предва-
рительный общественный ос-
мотр организован впервые – 
это одно из новшеств «Золото-
го стандарта» наблюдения на 
выборах. К этому процессу в 
Магаданской области присое-
динились порядка десяти ор-
ганизаций. В одну из групп 
вошла заместитель Председа-
теля Магаданской областной 
Думы Виктория Голубева, воз-
главляющая региональное от-
деление Союза женщин Рос-
сии.

Виктория Голубева вместе с 
председателем регионального 
отделения Ассамблеи народов 
России Натальей Кубе и пред-
ставительницей Союза пенси-
онеров России Мариной Си-
разетдиновой посетили три 
участка, встретились с пред-
седателями участковых ко-
миссий. Их задачей было оце-
нить комфорт помещений для 
голосования: состояние подъ-
ездных путей и прилегающей 
территории, близость остано-
вок общественного транспор-
та, температурный режим на 
участке, освещенность, нали-
чие камер видеонаблюдения, 
металлодетекторов, водоснаб-
жения, официальной государ-
ственной символики, обеспе-
чение условий для маломо-

бильных граждан, соблюдение 
требований к безопасности.

Избирательный участок № 22 
базируется в Магаданском во-
енном спортивно-техниче-
ском центре «Подвиг». Выбо-
ры здесь будут проходить вто-
рой раз – впервые помещение 
было оборудовано для голосо-
вания в 2023 году к выборам 
Губернатора Магаданской об-
ласти. Все недочеты прошло-
го года были учтены и устра-
нены.

Готовы к проведению голо-
сования и на участке № 23 – в 
Доме культуры «Пионерный»: 
установлены камеры видео-
наблюдения, исправны розет-
ки для комплексов обработки 
избирательных бюллетеней, в 
наличии вся необходимая ме-
бель и атрибутика.

Еще один участок, который 
оценила группа, расположен 
в средней общеобразователь-

ной школе с углубленным 
изучением отдельных пред-
метов № 4 – здесь базируется 
УИК № 28. Голосование тра-
диционно проходит в спор-
тивном зале на втором эта-
же школы. Систему видеона-
блюдения здесь установят и 
протестируют в начале мар-
та. Несмотря на то, что лифта 
или пандусов на второй этаж 
в школе нет, маломобильные 
граждане округа могут реа-
лизовать здесь свое избира-
тельное право – не только 
пригласить избирательную 
комиссию домой, но и выз-
вать сотрудников учрежде-
ния с помощью специальной 
кнопки и проголосовать с со-
блюдением всех требований 
на первом этаже. При этом 
все сопутствующие выборам 
мероприятия будут прохо-
дить также на первом этаже 
здания.

Эдуард Козлов во время службы в армии, Республика Афганистан.
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Социальное партнерство

Депутат Магаданской го-
родской Думы по избира-

тельному округу № 3 Мари-
на ЛИСОвцОва совместно 

с региональным комите-
том КПрф выступили соци-
альными партнерами от-
крытых городских лично-
командных соревнований 
по военно-спортивному 
многоборью «Магаданские 
витязи — февраль 2024». 
Мероприятие приурочили 
ко Дню защитника Отечест-
ва. Участвовали 13 команд из 
образовательных учрежде-
ний Магадана.

В командном зачёте пер-
вое место досталось коман-
де «Подвиг № 1», на втором – 

«Северный человек», третье 
место завоевала команда эко-
лого-биологического лицея. 
«За волю к победе» отметили 
команду школы № 15, заняв-
шую четвертое место. В лич-
ном первенстве лидировали:

I место – Ярослав Носков 
(«Подвиг № 1»); II место – Ва-
дим Одиноков (МБОУ «СОШ 
с УИМ № 15»); III место – Ва-
дим Корышев  (гимназия 
(английская).

Также отметили лучших 
спортсменов по каждо-
му этапу соревнований. В 

«Стрельбе из пневматиче-
ской винтовки» лучший ре-
зультат показал Всеволод 
Плахотников;  «Разборка и 
сборка автомата» — Богдан 
Бородкин; «Прыжок в дли-
ну» – Ярослав Носков; «Под-
тягивание» – Амирбек Ашу-
ров; «Поднимание туловища 
из положения лежа на спи-
не» – Иван Тарханов.

Марина Лисовцова вру-
чила победителям дипло-
мы, кубки, медали и подар-
ки, поздравила участников с 
Днем защитника Отечества.

Помощь в 
организации

При содействии предсе-
дателя Магаданской город-
ской Думы в цДО «Исток» 
(Детско-юношеского цент-
ра Магадана) провели ме-
роприятие, посвященное 
Дню защитника Отечества. 
Для мальчиков организовали 
развлекательную программу 
с играми, конкурсами, эста-

фетами. Собрать мясорубку, 
отгадать автора «крылатой» 
фразы, быстрее всех смасте-
рить бумажный самолетик. 
Девочки выступили в каче-
стве болельщиц, а после по-
могли накрыть праздничный 
стол с угощениями от со-
циального партнера Сергея 
Смирнова.

Сохранить память

николай ярощук окажет 
помощь в обновлении экс-
позиции комнаты славы 
п. Сокол. Этот мини-музей 
был организован 20 лет на-
зад работниками социаль-
но-педагогического центра 

поселка.  Здесь собраны све-
дения о ветеранах и участ-
никах Великой Отечествен-
ной войны, которые про-
живали в Соколе: фотогра-
фии, вещи, газетные вырез-
ки. Когда создавался музей, 

на Соколе проживало 38 ве-
теранов войны. Сейчас их 
осталось двое.

В этом году Комнату Сла-
вы планируют обновить – 
заменить стенды, световое 
оборудование. Об этом пе-
дагоги Центра рассказали 
на рабочей встрече с депу-
татом Магаданской город-
ской Думы по избиратель-
ному округу №21 («Единая 
Россия») Николаем Ярощу-
ком.  Он пообещал оказать 
содействие в реализации 
этих планов:

«Комната Славы содержит 
очень ценные экспонаты. 
Они хранят память о людях, 
их жизни и подвигах. Поэ-
тому необходимо учрежде-
ние поддержать, улучшить 
пространство», - отметил 
Николай Владимирович.

Досрочное голосование избирателей на выборах 
Президента Российской Федерации в марте 2024 года

на выборах Президен-
та российской федерации 
стартовало досрочное го-
лосование, которое будет 
проходить с 25 февраля по 
14 марта 2024 года.

Проголосовать досрочно 
смогут избиратели, находя-
щиеся в значительно удален-
ных от помещения для голо-
сования местах, с которы-
ми отсутствует или затруд-
нено транспортное сообще-
ние. К таким местам отно-
сятся: маяки, гидрометеоро-
логические станции, пред-

приятия по добыче и пере-
работке полезных ископае-
мых, геологические участ-
ки, оленеводческие, дорож-
ные и иные бригады, гидро-
электростанции, отдален-
ные поселки и моряки, на-
ходящиеся в период прове-
дения выборов Президен-
та Российской Федерации в 
плавании. Досрочное голо-
сование будут осуществлять 
члены участковых комис-
сий, образованных на тер-
ритории Магаданской обла-
сти и 12 судовых комиссий, 

образованных на судах, на-
ходящихся в день голосова-
ния в плавании. При прове-
дении досрочного голосова-
ния будет задействован ави-
ационный и автомобильный 
транспорт.

Конкретные даты и время 
проведения досрочного голо-
сования устанавливаются ре-
шениями участковых комис-
сий, проводящих такое голосо-
вание. Всего досрочно на вы-
борах Президента России на 
Колыме смогут проголосовать 
более 15 тысяч избирателей.

К сведению избирате-
лей, планирующих отдых 
или находящихся на от-
дыхе за пределами терри-
тории Российской Федера-
ции. С первого марта 2024 
года россияне, проживаю-
щие или пребывающие за 
границей, смогут прого-
лосовать на выборах Пре-
зидента Российской Феде-
рации досрочно.

С 15 по 17 марта 2024 года 
заграничные избирательные 
участки продолжат работу. В 
эти дни проголосовать смо-

гут все, кто планировал сде-
лать это в стандартные сро-
ки.

Все интересующие вопро-
сы о выборах Президента 
Российской Федерации Вы 
можете задать, позвонив по 
телефону 8(4132) 627075 «Го-
рячей линии» Избиратель-
ной комиссии Магаданской 
области ежедневно с поне-
дельника по пятницу с гра-
фиком работы с 15-00 до 
18-00 часов, в выходные и 
праздничные дни с 11-00 до 
14-00 часов.
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба ОСфр по Магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Дополнительный 
день приема граждан

Консультации по 
новому номеру

Социальный фонд рас-
ширяет график приема в 
своих клиентских служ-
бах по всей стране. Начи-
ная с марта, офисы фон-
да помимо основного об-
служивания по будням бу-
дут принимать посетителей 
в дополнительный день – 
последнюю субботу каждо-
го месяца. Граждане и ор-
ганизации смогут получить 
в этот день весь перечень 
услуг фонда.

Первым дополнительным 
днем приема станет 30 мар-
та, которое в следующем 
месяце выпадает на послед-
нюю субботу. В этот день, 
как и во все другие допол-
нительные дни обслужива-
ния, клиентские службы от-
деления Социального фонда 
по Магаданской области бу-
дут вести прием посетите-
лей с 9 до 16 часов.

Введение еще одного дня 
работы фонда в течение ме-
сяца позволит улучшить 

клиентское обслуживание и 
повысит доступность серви-
сов СФР. Новый график бу-
дет особенно удобен работа-
ющим россиянам, посколь-
ку они смогут обратиться за 
услугами в выходной день.

Информация о режиме 
работы фонда с учетом до-
полнительного дня в бли-
жайшее время появится во 
всех клиентских службах. 
Запись на прием в дополни-
тельный день также будет 
открыта через электронный 
сервис Соцфонда.

Уточнить актуальное рас-
писание работы ближайшей 
клиентской службы с уче-
том всех изменений всег-
да можно по телефону кон-
такт-центра 8-800-100-00-01 
(звонок бесплатный из лю-
бого региона России). Отме-
тим, что перед посещением 
клиентского офиса Социаль-
ного фонда можно попробо-
вать решить возникший во-
прос через контакт-центр.

С 1 марта 2024 года Отде-
ление Социального фонда 
по Магаданской области пе-
реходит на информацион-
ное обслуживание колым-
чан в системе «единый кон-
такт-центр взаимодейст-
вия с гражданами». Жите-
ли региона могут обратить-
ся за консультациями по те-
лефону федеральной линии: 
8-800-100-00-01.

«С марта этого года обслу-
живание телефонного номе-
ра регионального колл-цент-
ра ОСФР 8-800-200-05-38 бу-
дет полностью прекращено. 
Магаданцы могут звонить на 
номер единого контакт-цент-
ра. На поступающие обраще-
ния будет отвечать виртуаль-
ный ассистент, который по-
могает получить информа-
цию по самым популярным 
запросам. Если нужна более 
детальная информация, зво-
нок будет переведен на со-
трудника центра или на опе-
раторов второй линии того 

региона, где человек прожи-
вает», – пояснила управляю-
щий Отделением Социально-
го фонда России по Магадан-
ской области Надежда Езов-
ских.

Сейчас операторы единого 
контакт-центра предоставля-
ют гражданам консультации 
по всем вопросам и услугам, 
связанным с социальной под-
держкой, включая получение 
сертификата на материн-
ский капитал, единое посо-
бие, оформление инвалидно-
сти или путевки в санаторий, 
уточнение статуса поданно-
го заявления и многое другое.

Консультирование колым-
чан операторами второй ли-
нии Отделения СФР по Мага-
данской области с 01.03.2024 
года будет осуществлять-
ся по номеру телефона 
8-800-100-00-01 по графику: 
понедельник-пятница с 9.00 
до 17.00. Звонки по России с 
мобильных и стационарных 
телефонов бесплатные.

На контроле партии
Выполнение президентских программ по капитальному ремонту 

Их реализацию в Магадан-
ской области вместе с пред-
ставителями партии контр-
олируют родительские шта-
бы.

Выполнение президентских 
программ капитального ре-
монта действующих и стро-
ительства новых школ и дет-
ских садов обсудили с реги-
онами на федеральном шта-
бе секретарь Генсовета «Еди-
ной России» Андрей Турчак и 
министр просвещения Сергей 
Кравцов.

В общей сложности за два 
года реализации программы, 
старт которой дал Президент 
на Съезде «Единой России» в 
2021 году, капитально отре-
монтировали более четыре 
тысяч объектов.

«В этом году ремонт запла-
нирован в 1047 школах. Из 
них 530 – с завершением ра-
бот в 2025 году. На 15 февраля 
по 360 объектам все конкурс-
ные процедуры завершены, 
контракты заключены. По 400 
объектам конкурсы объявле-
ны или уже находятся на ста-
дии завершения. И 236 объек-
тов в 41 регионе, где конкурсы 
планируется объявить до кон-
ца месяца», – сообщил Анд-
рей Турчак.

Отдельно он остановился на 
строительстве новых школ. С 

2019 года по программе от-
крылись 1344 школы общей 
мощностью 793 тысячи мест. 
По итогам прошлого года вве-
дены в эксплуатацию 430 но-
вых школ на 250 тысяч мест.

Секретарь Генсовета также 
напомнил, что в мае «Единая 
Россия» запустит информаци-
онный портал «Спутник на-
родной программы». На нем 
будет содержаться информа-
ция обо всех школах, участ-
вующих в программе капре-
монта, можно будет получать 
обратную связь от жителей и 
оперативно реагировать на 
возникающие проблемы.

Виктория Голубева – коор-
динатор партпроекта «Новая 
школа», заместитель секре-
таря регионального отделе-
ния «Единой России» сообщи-
ла, что в Магаданской области 
в рамках народной програм-
мы партии предстоит про-
вести капитальные ремонты 
шести зданий общеобразова-
тельных учебных учреждений 
в областном центре – № 15 и 
№ 21 в Магадане, № 20 на Со-
коле, поселках Ягодное и Па-
латка.

«В поселке Палатка Хасын-
ского округа сразу два зда-
ния – начальное звено и зда-
ние «старшей» школы № 2 уже 
закрылись на ремонт. Финан-

сирование позволит провести 
капремонт по целому списку 
работ, как внутри помещений, 
так и внешне – будут обнов-
лены кровля и фасад. Пред-
усмотрены средства на при-
обретение мебели и оборудо-
вания. Сроки и качество ра-
бот на личном контроле дер-
жит Секретарь регионально-
го отделения «Единой России» 
Сергей Носов. В контроле ка-
чества работ участвуют пер-
вичные партотделения, депу-
таты «Единой России и пред-
ставители родительской об-
щественности. Они фиксиру-
ют все недочеты, а предста-
вители партии контролируют 
их устранение. Приемка объ-
ектов проходит вместе с жи-
телями», – отметила коорди-
натор проекта.

Добавим, что в текущем го-
ду планируется завершить 
строительство школы на 530 
мест в Третьем микрорайоне 
Магадана, создать два центра 
образования естественно-на-
учной и технологической на-
правленностей «Точка роста» 
в Дебине и Оле, центра циф-
рового образования детей «IT-
куб» в школе с углубленным 
изучением математики № 1; 
в школе Тенькинского окру-
га обновить материально-тех-
ническую базу для внедрения 
цифровой образовательной 
среды, отремонтировать три 
спортзала в лицее № 1, шко-
лах № 4 и № 7 Магадана.

Программа капремонта 
школ, которую «Единая Рос-
сия» реализует вместе с Мин-
просвещением, входит в на-
родную программу партии 
и была инициирована Пре-
зидентом на Съезде «Единой 
России» в 2021 году. В ней уча-
ствует почти 7300 школ. Все 
этапы работ – от проекта до 
приемки – контролируют ро-
дительские штабы.

Конструктивный диалог
Капремонт, здравоохранение, вопросы ЖКХ

активисты Ольского мест-
ного отделения «единой рос-
сии» провели встречу в рам-
ках проекта «Жители МКД».

Встреча прошла в сельском 
Доме культуры села Гадля.

На встрече шла речь о тех 
проблемах, которые в первую 
очередь волнуют жителей – 
капремонт, здравоохранение, 
автобусные перевозки, вопро-
сы жкх.

«Часть вопросов удалось ре-
шить на месте, более сложные 
взяты в работу. Такие встре-
чи позволяют установить до-
верительный диалог с населе-
нием, рассказать гражданам 
о нововведениях в законода-
тельстве, проинформировать 
о возможностях», – отметила 
секретарь Арманского мест-
ного отделения партии Ирина 
Ерисова.

Напомним, проект «Жите-
ли МКД» направлен на под-
держку жителей многоквар-
тирных домов и популяриза-
цию актуальной информации 
о ЖКХ. В рамках проекта про-
водятся обучающие семина-
ры по ЖКХ, встречи и обще-
ственные обсуждения по те-
мам благоустройства город-
ской среды, конкурсные ме-
роприятия.
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К лесным пожарам приводит 
халатность людей

В Магадане продолжается подготовка к пожароопасному сезону

До окончания зимы остал-
ся всего один день, но это до 
окончания календарной зи-
мы. Если же говорить про на-
шу колымскую – то морозами, 
сугробами, метелями местным 
жителям предстоит наслаж-
даться еще пару месяцев.

И пока мы только мечтаем 
попращаться со снегом и ждем 
пробуждения природы, специа-
листы Магаданского городско-
го лесхоза к этому событию уже 
готовятся в реальности. Оно и 
понятно, им в данном случае 
не до романтики, ведь как толь-
ко снег растает, у них начнется 
ответственный период – пожа-
роопасный сезон, и без предва-
рительной подготовки, если пу-
стить все на самотек, это может 
обернуться печальными по-
следствиями.

О пожароопасном сезоне, о 
подготовке к нему, о работе уч-
реждения и о том, кто является 
главным врагом леса, в интер-
вью «ВМ» рассказал замести-
тель директора муниципаль-
ного бюджетного учрежде-
ния «Магаданский городской 
лесхоз» александр Черняев.

вОПрОС – Ответ

– александр Юрьевич, 
основная тема нашей бесе-
ды – подготовка к пожаро- 
опасному сезону. напомните 
нашим читателям, что дан-
ный период подразумевает, в 
чем заключается подготовка 
к нему и каковы его времен-
ные рамки?

– Пожароопасный сезон на-
чинается со схода снежного по-
крова и продолжается до уста-
новления устойчивой дождли-
вой погоды или выпадения сне-
га. Обычно в Магадане этот пе-
риод длится с мая по октябрь. 
Но данные рамки условные: бы-
ли года, когда лесные пожары 
происходили и в апреле, и в ок-
тябре, и ноябре.

– но, несмотря на то, что на 
календаре февраль, подготов-
ка к пожароопасному сезону 
сотрудниками вашего учре-

ждения уже началась?
– Подготовка началась пра-

ктически сразу после новогод-
них праздников. Что такое под-
готовка к пожароопасному се-
зону? Это обеспечение органи-
зации готовности сил и средств 
к данному периоду, подготов-
ка или редактирование сущест-
вующей документации, связан-
ной с лесными пожарами, ре-
монт техники и оборудования 
и прочее.

В настоящий момент техни-
ка учреждения снята с консер-
вации, производится ее техни-
ческий осмотр и другие дей-
ствия для того, чтобы к началу 
пожароопасного сезона она бы-
ла в «боевом» строю. Также сей-
час нами производится инвен-
таризация пожарного оборудо-
вания и инвентаря: проверяет-
ся состояние мотопомп и лес-
ных ранцевых огнетушителей, 
шанцевого инструмента (лопат 
и мотыг). Идет закупка горюче-
смазочных материалов и про-
дуктов питания.

– расскажите о работе со-
трудников учреждения: ког-
да начнется пожароопасный 
сезон, как изменится их теку-
щая работа? Что будет основ-
ным?

– Основное – это осущест-
вление мониторинга пожар-
ной опасности, проведение па-
трулирования территории, ведь 
одна из основных задач наше-
го учреждения – это предупре-
ждение лесных пожаров. Для 
этого специалистами нашего 
учреждения проводятся объ-
езды подведомственной нам 
территории на предмет выявле-
ния возникновения лесных по-
жаров и предупреждения фак-
тов нарушений правил пожар-
ной безопасности в лесах. Обя-
зательно ведется информиро-
вание населения, встречи с гра-
жданами и беседы: о наступле-
нии пожароопасного сезона, 
что он в себя включает и о пра-
вилах пожарной безопасности в 
лесных массивах.

Когда же происходят сами 
пожары, наши сотрудники осу-
ществляют борьбу с огнем, его 
локализацию и ликвидацию.

– Давайте вспомним, как 
проходил пожароопасный се-
зон в прошлом году, чем он 
запомнился, были ли какие-
то особенности?

– Что касается прошлого го-
да, то по нашей классификации, 
пожароопасный сезон 2023 го-
да прошел с низкой пожарной 
опасностью. За прошлый сезон 

было зарегистрировано 11 воз-
гораний на площади 73,5 гекта-
ра. Для простого человека эти 
цифры могут показаться боль-
шими, а для людей, которые ра-
ботают в лесном хозяйстве та-
кие показатели горимости низ-
кие.

Один из больших пожаров 
в прошлом году произошел в 
районе Старой Веселой, тогда 
площадь возгорания составила 
68,5 гектара (это площадь тер-
ритории, относящаяся к муни-
ципальному образованию «Го-
род Магадан»). Напомню, всего 
на контроле у нашего учрежде-
ния 16 927 гектаров, занятых го-
родскими лесами, а также по-
рядка 26 500 гектаров земель 
других категорий, находящих-
ся в ведении муниципалитета.

Возвращаясь к пожарам за 
прошлый год, все они произош-
ли по вине местного населения 
(брошенные костры, выжигание 
травы).

Из 11 пожаров девять были 
ликвидированы в течение су-
ток, это хороший показатель по 
лесной классификации.

– Пожар на Старой веселой: 
в чем были трудности по его 
ликвидации?

– Одна из проблем таких воз-
гораний – труднодоступность 
мест. Не везде можно проехать 
на технике до места возгора-
ния, и тогда нашим специали-
стам приходится идти пешком. 
С учетом того, что не везде есть 
вода для тушения, тогда не-
сколько километров несешь за 
спиной в ранцевом лесном ог-
нетушителе 20 литров воды. До-
шли несколько километров, от-
работали по кромке и обратно 
за новой порцией воды.

Кроме залива водой, в гор-
ных условиях применяется 
прокладка минерализован-
ных полос с использованием 
шанцевого инструмента. Воз-
можно применение и встреч-
ных отжигов, но здесь надо 
смотреть по ситуации, есть 
ли какой-то опорный рубеж, 
от которого можно отжечь-
ся (ручей, дорога). Но в город-
ских условиях и ближайших 
его районах, где расположе-
ны различные постройки, этот 
метод не так часто применя-
ется, как, допустим, на терри-
тории лесного фонда в мас-
штабах области.

– а есть ли такие места, ко-
торые горят из года в год?

– Нет, всегда по-разному. На-
селение креативит, «ищет» но-
вые места.

– всегда ли лесные пожа-

ры – это дело рук человека?
– Что касается территории 

магаданского городского лес-
ничества и тех земель, кото-
рые мы обслуживаем – да, 
это дело рук человека. Мы на-
ходимся возле моря, соответ-
ственно, сухих гроз нет, или 
бывают очень редко.

Человек, по своей сути, мо-
жет быть как созидателем, так 
и разрушителем. Все пожары, 
которые происходят от людей, 
происходят из-за халатности.

– С началом пожароопасно-
го сезона, чем ваши сотрудни-
ки будут еще заниматься?

– Созданием и уходом за ми-
нерализованными полосами. 
Будут производиться работы 
по снижению класса пожарной 
опасности за счет регулирова-
ния породного состава древо-
стоев и другими видами работ.

– О специалистах Магадан-
ского городского лесхоза: су-
ществует ли у вас в учрежде-
нии кадровый голод?

– Что касается кадрового 
обеспечения, как, наверное, и 
на всех предприятиях горо-
да и области – кадровый го-
лод есть. На сегодняшний день 
у нас четыре открытых вакан-
сии. Требуются два водителя, 
один тракторист и ведущий 
бухгалтер.

С наступлением весны мы 
начнем набирать временный 
состав на пожароопасный се-
зон – сезонных лесников (11 че-
ловек).

После получения положи-
тельного медицинского заклю-
чения с работниками будут 
проведены обучение и соответ-
ствующие инструктажи.

– Куда могут обращаться же-
лающие для трудоустройства?

– Мы располагаемся по адре-
су: город Магадан, улица Под-
горная, дом 5.

– а есть ли проблемы по 
укомплектованию матери-
ально-технической базы?

– Что касается автотранспор-
та, то сейчас у нас в наличии де-
вять автомашин УАЗ различной 
модификации, автомашина ГАЗ 
(Соболь), Зил-131 и трактор (Бе-
ларус). Стоит подчеркнуть, что 
из перечисленного четыре еди-
ницы мы приобрели за послед-
ние несколько лет, т. е. обновле-
ние автопарка происходит.

– а чего не хватает?
– В идеале нужны и квадро-

циклы, и квадрокоптеры, и на-
вигаторы. Не один, который по-
ложил в сейф и на него «мо-
лишься», а в достаточном коли-
честве.

– И в завершении интервью: 
с чем бы вы обратились к гра-
жданам, которые с нетерпе-
нием ждут летнего периода 
и активного отдыха на при-
роде?

– Уважаемые магаданцы и 
гости нашего города, соблю-
дайте правила пожарной без-
опасности в лесу! Не оставляй-
те не затушенными костры, не 
бросайте спички, окурки и не 
осуществляйте выжигание тра-
вы. Помните, что в наших су-
ровых климатических услови-
ях на восстановление леса по-
сле пожара потребуется от 30 и 
более лет.

Сжечь лес очень быстро – до-
статочно искры.

Берегите нашу колымскую 
природу!

наталья
МИфтаХУтДИнОва
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Твой иммунитет - в твоих руках
Как весной укрепить свою иммунную систему

Иммунитет – способ-
ность иммунной системы 
избавлять организм от ге-
нетически чужеродных 
объектов. Иммунитет за-
ложен в человеке с рожде-
ния. Эффективность им-
мунной системы зависит от 
наследственности, однако 
правильное питание и здо-
ровый образ жизни могут 
значительно повысить ее 
активность.

Факторы, негативно воз-
действующие на иммуни-
тет:

– длительный стресс;
– вредные привычки;
– нерациональное питание 

(голодание, переедание);
– дефицит витаминов и 

микроэлементов;

– физические перегрузки;
– перенесенные травмы, 

ожоги, операции;
– загрязнение окружаю-

щей среды;
– бесконтрольное употре-

бление лекарств.
Частые простудные заболе-

вания, герпес на губах, про-
должительное повышение 
температуры, синдром хро-
нической усталости, сонли-
вость или бессонница, боле-
вые ощущения в суставах и 
мышцах, нарушения сна, ча-
стые головные боли, появле-
ние высыпаний на коже – 
все это признаки снижения 
иммунной активности.

Что необходимо человеку 
для поддержания иммуни-
тета?

1. Полноценное здоровое 
питание;

2. Отказ от курения и упо-
требления алкоголя;

3. Бережное отношение к 
своей психике;

4. Здоровый сон (не менее 
восьми часов в сутки в хо-
рошо проветренном поме-
щении);

5. Закаливание (облива-
ния и контрастный душ, по-
сещение бани и сауны);

6 .  Регулярные занятия 
спортом, подвижный образ 
жизни.

Своевременно корректи-
руя нарушения иммуните-
та, можно предотвратить 
возникновение заболева-
ний многих органов и сис-

тем. Для хорошего самочув-
ствия и правильной рабо-
ты внутренних органов не-
обходимо укреплять естест-
венный иммунитет и прово-

дить своевременную вакци-
нацию.

Управление 
роспотребнадзора по 
Магаданской области

Как правильно выбирать цветы
Рекомендации для граждан от Роспотребнадзора

в преддверии весенне-
го женского праздника, 
Управление роспотребнад-
зора по Магаданской обла-
сти напоминает о правилах 
выбора живых цветов.

Как выбрать самые свежие 
цветы:

1. Обратите внимание на 
стебель: он не должен быть 
слишком сухим. Хорошим 
признаком свежести при по-
купке цветов, и в частности 
роз, является наличие так 
называемой «рубашки» или 
«рубашечного листа». Это са-
мые нижние, более толстые 

и грубые лепестки, которые 
растут у цветоножки и об-
рамляют полураспустивший-
ся бутон;

2. Степень раскрытия буто-
на: лучше всего выбирать по-
лураскрытые цветы. У полно-
стью раскрытого бутона срок 
жизни значительно меньше;

3. Эластичность лепест-
ков – признак того, что цве-
ток действительно свежий. 
Если осторожно отогнуть ле-
песток такого цветка, он лег-
ко вернется на место и при-
мет прежнюю форму. У ра-
стений «не первой свежести» 

лепестки выглядят слабыми, 
вялыми, они с трудом воз-
вращаются на место, и нере-
дко осыпаются при прикос-
новении.

Как сохранить свежесть бу-
кета:

– сразу после покупки по-
ставить их в вазу;

– если букет приобретается 
в холодную погоду, то поза-
ботьтесь о том, чтобы в доро-
ге к месту назначения цветы 
были надежно укрыты от ве-
тра и возможных осадков;

– обработайте стебли пе-
ред тем, как поставить цветы 

в вазу. Для цветов с мягким, 
толстым стеблем предпочти-
тельнее косой срез: чем тол-
ще стебель цветка, тем длин-
нее должен быть срез. Расте-
ния с жестким, древовидным 
стеблем требуют также обра-
ботки: стебель нужно обло-
мать или обрезать, а концы 
расщепить ножом:

– удалите нижние листья – 
как подсохшие, так и свежие. 
Под водой они легко подвер-
жены гниению и могут со-
здать неприятный запах, что 
станет средой для размноже-
ния гнилостных бактерий.

Не стоит ставить в од-
ну вазу: нарциссы и ли-
лии, гвоздики и розы, лан-
дыши и тюльпаны. Соседст-
ва красных роз, ландышей 
и рододендронов не выдер-
живает большинство расте-
ний. Зато веточка туи – от-
личный способ превратить 
любой букет в «долгожите-
ля». Щепотка сахара помо-
жет дольше сохранить све-
жесть роз, тюльпанов и гво-
здик.

Управление 
роспотребнадзора по 
Магаданской области

Теперь онлайн
Как дистанционно оформить электронную подпись

Юридические лица и ин-
дивидуальные предприни-
матели теперь могут офор-
мить квалифицированную 
электронную подпись по 
биометрии, не обращаясь 
в Удостоверяющий центр 
фнС россии лично. Услуга 
реализована фнС россии и 
центром биометрических 
технологий по поручению 
вице-премьера Дмитрия 
Григоренко и стала пер-
вым шагом формирования 
суперсервиса «Старт биз-
неса онлайн».

Оформить КЭП могут ру-
ководители юридического 

лица (лица, имеющие право 
действовать от имени орга-
низации без доверенности) 
и индивидуальные пред-
приниматели.

Для оформления квали-
фицированной электронной 
подписи по биометрии по-
требуется:

– подтвержденная учет-
ная запись на портале госу-
слуг;

– подтвержденная реги-
страция в Единой биометри-
ческой системе. Ее можно 
зарегистрировать в банке;

– компьютер или ноутбук 
с камерой и микрофоном, а 

также установленными на 
нем средствами электрон-
ной подписи;

–  сертифицированный 
ФСБ России или ФСТЭК Рос-
сии электронный носитель 
(токен) для записи ключей 
электронной подписи.

Оформить подпись мож-
но на официальном сайте 
ФНС России. Организации – 
в разделе «Юридические ли-
ца» – «Личный кабинет» – 
«Выпустить сертификат ЭП 
с помощью ЕСИА и ЕБС», ин-
дивидуальные предприни-
матели – в «Личном каби-
нете налогоплательщика – 

индивидуального предпри-
нимателя» в разделе «Услу-
ги. Сервисы» – «Получе-
ние КЭП» – «Получить сер-
тификат ЭП» – «Дистанци-
онно с использованием би-
ометрии». Авторизоваться в 
Личном кабинете ИП мож-
но как с помощью логина и 
пароля, так и через учетную 
запись госуслуг.

В процессе оформления 
подписи пользователю не-
обходимо:

1. Авторизоваться через 
госуслуги (ЕСИА) и подтвер-
дить свою личность через 
ЕБС;

2. Проверить и, при необ-
ходимости, скорректиро-
вать данные предзаполнен-
ного заявления на получе-
ние сертификата;

3. Сформировать ключи 
электронной подписи, до-
ждаться выпуска соответст-
вующего сертификата и по-
сле ознакомления с его со-
держимым – записать сер-
тификат на электронный но-
ситель (токен).

Весь процесс занимает не-
сколько минут.

УфнС россии 
по Магаданской области
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с марта 2024 года

С марта 2024 года произой-
дут важные изменения, ка-
сающиеся выдачи кредитов, 
оформления договоров ав-
тогражданской ответственно-
сти, возврата денег из лопнув-
ших банков. Также будет слож-
нее пользоваться интернет-ре-
сурсами, доступ к которым на 
территории РФ ограничен.

vPN-СервИСы ПОД ЗаПретОМ

Cредства обхода блокировок 
в РФ запрещены, с 1 марта всту-
пит в силу запрет на популяри-
зацию таких сервисов.

«В соответствии с законода-
тельством в России запрещена 
работа средств обхода блокиро-
вок доступа к противоправно-
му контенту с февраля 2020 го-
да. VPN-сервисы относятся к та-
ким средствам, если при их ис-
пользовании не ограничивается 
доступ к запрещенным ресур-
сам», – говорится в сообщении 
Роскомнадзора. В ведомстве на-
помнили, что с 1 марта 2024 го-
да вводится норма, ограничива-
ющая доступ к материалам, ко-
торые популяризируют подоб-
ные средства.

Запрет на популяризацию 
VPN – это еще один шаг на пути 
к защите персональных данных, 
отмечает глава Комитета Госду-
мы по информполитике Алек-
сандр Хинштейн. «Ведь до сих 
пор не все пользователи осозна-
ют скрытые риски сервисов по 
обходу блокировок: при их ис-
пользовании вы передаете свою 
личную информацию в третьи 
руки – фактически непонят-
но кому. В подавляющем боль-
шинстве случаев халатное отно-
шение к хранению ваших дан-
ных – норма для разработчиков 
VPN. Постоянные утечки круп-
ных баз данных публичных сер-
висов с реальными IP-адресами 
пользователей тому подтвер-
ждение», – заявил Хинштейн.

По данным исследования 
компании Platforma, в прошлом 
году число пользователей VPN в 
России выросло на 37% относи-
тельно 2022 года. При этом ис-
следование Регионального об-
щественного центра интернет-
технологий (РОЦИТ) показа-
ло, что 41,5% россиян согласны с 

тем, что подобные приложения 
небезопасны.

ДеньГИ ИЗ ЛОПнУвшеГО 
банКа

При отзыве лицензии у банка 
получить компенсацию по сче-
там и вкладам можно будет он-
лайн. Такие изменения вступят 
в силу с 19 марта.

Выплату можно будет запро-
сить на сайте Агентства по стра-
хованию вкладов (АСВ) или на 
портале Госуслуг. АСВ перечи-
слит деньги на счет, указанный 
заявителем. Величина возвра-
та средств остается прежней – 
до 1,4 млн руб. со всех счетов и 
вкладов лишенного лицензии 
банка в совокупности на одного 
человека. Получить больше тео-
ретически возможно в процессе 
ликвидации и продажи имуще-
ства банка.

Также остается актуальным 
и прежний способ получе-
ния страхового возмещения – 
прийти с паспортом в отделе-
ние банка-агента (или банков-
агентов), которые по итогам 
конкурса уполномочены при-
нимать заявления и выплачи-
вать возмещения прогоревших 
банков.

Кроме того, с 25 марта систе-
ма страхования вкладов расши-
рится на депозиты компаний 
малого и среднего бизнеса (но 
не на кредитные и некредит-
ные организации, а также не на 
компании, оказывающие про-
фессиональные услуги на фи-
нансовом рынке). Также систе-
мой будут защищены профес-
сиональные вклады адвокатов 
и нотариусов.

требОванИя К 
ИПОтеЧныМ КреДИтаМ

Банк России с 1 марта повы-
сит надбавки к коэффициентам 
риска по ипотечным кредитам. 
Как поясняли в ЦБ, это нужно, 
чтобы ограничить риски закре-
дитованности граждан.

Надбавки к коэффициентам 
риска будут повышены по ипо-
течным кредитам, которые вы-
даются заемщикам с высоким 
показателем долговой нагруз-
ки (ПДН, соотношение плате-
жей по всем кредитам и зай-

мам клиента к его ежемесяч-
ным доходам). Повышение над-
бавок для банков будет способ-
ствовать улучшению стандар-
тов кредитования и более сба-
лансированным темпам роста 
ипотеки, считают в ЦБ.

По данным регулятора, за два 
года доля кредитов, предостав-
ленных заемщикам с ПДН бо-
лее 80%, выросла почти в два 
раза и составила 47% в треть-
ем квартале 2023 года. Кредиты 
для приобретения жилья с низ-
ким (до 20%) первоначальным 
взносом достигли 50% от всех 
ипотечных выдач.

«Консервативные требования 
к первоначальному взносу важ-
ны для обеспечения качества 
ипотеки, это отражает способ-
ность заемщика накапливать 
средства и обслуживать кредит. 
Принципиально важно, чтобы 
первоначальный взнос форми-
ровался из собственных средств 
заемщика. Однако постепен-
но растет доля ипотечных кре-
дитов, где заемщики могли ис-
пользовать необеспеченные по-
требительские кредиты для фи-
нансирования первоначального 
взноса (в октябре она оценочно 
составила 6,5%). Это создает ри-
ски чрезмерной долговой на-
грузки граждан и снижения ка-
чества портфеля для банков», – 
подчеркивали в Банке России.

Как указывал ЦБ, если ситу-
ация стабилизируется и банки 
вернутся к более консерватив-
ным стандартам жилищного 
кредитования, надбавки могут 
быть смягчены

ПрОИЗвОДСтвО И 
ПрОДаЖа СИГарет

С 1 марта 2024 года вступит в 
силу закон о введении госрегу-
лирования производства и обо-
рота табачной и никотинсодер-
жащей продукции. По нему 
производство, хранение и по-
ставка табачной и никотинсо-
держащей продукции и сырья 
для их выпуска, импорт и экс-
порт такой продукции и сы-
рья, а также закупка для реали-
зации в магазинах беспошлин-
ной торговли будут лицензиро-
ваться.

Аналогичный закон давно 
действует в отношении алкого-
ля. Он позволил вывести из те-
ни алкогольный рынок. Того же 
эффекта власти ждут и от та-
бачного закона. Сейчас, по раз-
ным оценкам, доля нелегаль-
ной табачной продукции на 
рынке составляет от 10 до 15%. 
Это около 100 млрд руб. недо-
полученных доходов оценивал 
статс-секретарь – заместитель 
министра финансов Алексей 
Сазанов. Контроль за отраслью 
будет осуществлять Росалко-
гольтабакконтроль.

ЭтИКетКИ на вИне

С 1 марта 2024 года на бутыл-
ке с вином должна быть указа-
на информация не только о сор-
те (сортах), месте происхожде-
ния и годе урожая винограда, 
но и о производителе. Такие све-
дения нужно будет размещать 
на этикетке или контрэтикетке 
(с обратной стороны бутылки), 
шрифтом размером (кеглем) не 
менее 8 пунктов. При этом о ме-
сте происхождения и годе сбора 
урожая винограда нужно сооб-
щать шрифтом не менее 12 пун-
ктов, а о сортах винограда – не 
менее 8 пунктов.

Оборот продукции со стары-
ми этикетками допускается до 
полной ее реализации или до 
окончания срока годности этой 
продукции, установленного ее 
изготовителем.

СеЛьХОЗЖИвОтныХ 
наЧнУт МарКИрОвать

С 1 марта сельхозживотных 
обязательно нужно будет мар-
кировать. Каждому животному 
или группе животных присво-
ят уникальный буквенно-циф-
ровой идентификационный но-
мер и занесут в единую базу 
данных. Идентифицировать бу-
дут коров, свиней, домашнюю 
птицу, коз и овец, оленей, вер-
блюдов, пчел, выращенных рыб 
и других. Домашние животные 
(как и другие не сельскохозяй-
ственные) маркировке подле-
жать не будут.

Маркировка нужна, чтобы 
предотвратить распространение 
заразных болезней животных, а 
также выявлять источники и пу-
ти распространения возбудите-
лей. Учет животных Россельхоз-
надзор будет вести бесплатно. А 
маркировать животных их вла-
дельцам придется уже за свой 
счет.

ДОГОвОра ОСаГО – 
на ОДИн День

2 марта вступает в силу закон, 
позволяющий заключать дого-
вор «автогражданки» на период 
от одного дня до трех месяцев и 
от трех месяцев до года. Сейчас 
продолжаются работы по совер-
шенствованию информацион-
ных систем, необходимые для 
обеспечения продаж краткос-
рочных договоров ОСАГО.

Краткосрочный договор ОСА-
ГО – новый продукт. Сейчас 
заключить договор ОСАГО на 
срок менее года можно толь-
ко в строго определенных слу-
чаях. Например, на транспорт-
ное средство, зарегистрирован-
ное в иностранном государстве, 
и в случае приобретения транс-
портного средства для следова-
ния к месту регистрации, поэ-
тому насколько будут популяр-
ны краткосрочные договоры 

ОСАГО и какую долю они зай-
мут в общих продажах, можно 
будет сказать только после на-
копления статистики хотя бы по 
результатам первых периодов 
продаж. Установление же раз-
меров коэффициента в зависи-
мости от срока действия крат-
косрочного договора законода-
тельством возложено на стра-
ховщиков в отличие от иных 
коэффициентов, которые уста-
навливает Банк России. Единст-
венное условие, которое должен 
принять во внимание страхов-
щик при определении коэффи-
циентов для краткосрочных до-
говоров, – это то, что такой ко-
эффициент должен быть пони-
жающим. Но конкретные значе-
ния каждый страховщик будет 
определять самостоятельно.

Предполагается, что в первую 
очередь, эти полисы будут инте-
ресны таксистам, осуществляю-
щим такую деятельность не на 
регулярной основе, а также во-
дителям, которым необходимо 
совершать редкие или разовые 
поездки. Стоимость краткосроч-
ного договора ОСАГО будет ни-
же годового за счет применения 
понижающего коэффициента, 
устанавливаемого страховщи-
ком, однако информации о том, 
кто из страховщиков какие кон-
кретно коэффициенты будет ис-
пользовать, нет. Можно предпо-
лагать, что с учетом статистиче-
ского фактора, свидетельствую-
щего, что чем короче договор, 
тем он убыточнее, стоимость 
однодневного договора не мо-
жет быть пропорционально де-
шевле годового.

РСА опасается, что краткос-
рочные договоры могут выз-
вать повышенный интерес мо-
шенников. В целях противодей-
ствия мошенничеству при за-
ключении краткосрочных по-
лисов Законом об ОСАГО пред-
усмотрена так называемая 
«временная франшиза», т. е. до-
говор ОСАГО будет вступать в 
силу только через три дня по-
сле его заключения. Это позво-
лит избежать случаев заключе-
ния договоров, когда, напри-
мер, ДТП уже случилось. При 
этом закон позволяет устано-
вить в договоре ОСАГО и более 
короткий срок вступления его в 
силу, если обе стороны догово-
ра – и страховщик, и страхова-
тель – согласны на это.

А как уже посчитали страхов-
щики, стоимость краткосроч-
ного полиса вырастет в разы. 
Если сейчас автор этого текс-
та платит за годовую страховку 
6,4 тысячи рублей, то за 10 дней 
заплатит 3,4 тысячи. Очевидно, 
что такое решение точно к рын-
ку не имеет отношения.

Источник: 
«российская газета»
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будь здоров!

Диспансеризация и неинфекционные 
хронические заболевания

Интервью с участковым врачом-терапевтом

Знания информации о не-
инфекционных хрониче-
ских заболеваниях и о важ-
ности диспансеризации по-
могают своевременно вы-
являть эти заболевания и 
предотвращать их ослож-
нения. О значимости регу-
лярного осмотра у врача, о 
рекомендациях по профи-
лактике хронических забо-
леваний, а также где и ког-
да можно пройти диспан-
серизацию, мы поговорим с 
участковым врачом-терапев-
том Кенаном Бейдуловым.

вОПрОС – Ответ:

– Кенан, давайте начнем 
с того, что такое хрониче-
ские неинфекционные за-
болевания?

– Хронические неинфекци-
онные заболевания – это, как 
правило, медленно прогрес-
сирующая патология здоро-
вья, и они не передаются от 

человека к человеку, но, как 
правило, беспокоят людей в 
течение всей жизни.

– Можете рассказать об 
основных неинфекцион-
ных заболеваниях, кото-
рые являются причиной 
временной нетрудоспособ-
ности, инвалидности или 
смерти человека?

– В наше время выделяют-
ся четыре основные группы 
заболеваний. Прежде всего, 
это сердечно-сосудистые за-
болевания, сюда входит: ги-
пертония – это повышенное 
артериальное давление, ин-
сульты, инфаркты, ишемиче-
ская болезнь сердца и нару-
шение сердечного ритма. Вто-
рая группа заболеваний – это 
злокачественное образование, 
а именно рак. Третья группа – 
заболевания дыхательной си-
стемы, хронический бронхит, 
хобл и бронхиальная астма. И 
четвертая группа – это диа-

бет – заболевание с повыше-
нием уровня сахара в крови.

– Какие факторы риска 
существуют, которые могут 
приводить к развитию этих 
самых хронических неин-
фекционных заболеваний?

– Прежде всего, это табако-
курение, пагубный прием ал-
коголя, гиперхолестеринемия, 
то есть повышенный уровень 
холестерина в крови, гипер-
гликемия, как я ранее гово-
рил – это повышенный уро-
вень сахара в крови натощак, 
гиподинамия – это малопод-
вижный образ жизни, нераци-
ональное питание, когда па-
циент допускает погрешно-
сти в приеме пищи, то есть 
ест жирное, жареное – нару-
шен пищевой порядок: допу-
стим, пациент может прини-
мать питание один или два 
раза в день, что не является 
физиологичным. Также отяго-
щенная наследственность по 
сердечно-сосудистым заболе-
ваниям, по дыхательной си-
стеме, наследственность по 
диабету и злокачественным 
образованиям.

– а скажите, пожалуйста, 
какая существует профи-
лактика этих факторов ри-
ска?

– В первую очередь, это от-
каз от вредных привычек: не 
курить, не потреблять алко-
голь, вести более подвижный 
образ жизни и, конечно, не за-

бывать про правильное пита-
ние. В рационе всегда должно 
быть не менее 300 гр в день 
овощей и фруктов. Прием пи-
щи обязательно должен быть 
по расписанию, если у чело-
века первый прием пищи в 
восемь утра, второй – в обед 
с 13 до 14 и третий прием, до-
пустим ужин, с 18 до 19 часов, 
то тут нужно соблюдать чет-
кий порядок приема, а меж-
ду основным приемом пищи 
допускаются небольшие пере-
кусы. Это могут быть яблоки, 
орехи и т. д.

– Далее, еще один нема-
ловажный вопрос по пово-
ду диспансеризации. Мож-
но ли выявить хронические 
неинфекционные заболева-
ния с помощью диспансе-
ризации?

– Да. Диспансеризация – 
это что у нас? Это комплекс 
мероприятий, которые на-
правлены на выявление не-
инфекционных заболеваний 
и их факторов риска. Диспан-
серизацию проходят гражда-
не от 18 до 39 лет раз в 3 го-
да, а люди, которые дости-
гли 40 лет, проходят диспан-
серизацию каждый год. В об-
следование включаются: сда-
ча крови, ЭКГ, а также осмотр 
другими специалистами, на-
пример, женщины проходят 
гинеколога. Также мы мо-
жем назначать второй этап 
диспансеризации, если у па-

циента имеются показания к 
нему, подозрение на какие-
то болезни.

– Давайте напомним на-
шим читателям о том, где 
в Магадане можно пройти 
диспансеризацию, как за-
писаться на диспансериза-
цию и насколько это легко 
или сложно.

– Диспансеризацию при-
глашаем пройти в нашей по-
ликлинике по адресу: г. Ма-
гадан, пл. Горького, 6 «По-
ликлиника № 2». Записаться 
можно несколькими способа-
ми: либо напрямую через ре-
гистратуру с 8 до 19 с поне-
дельника по пятницу и с 8 до 
12 часов в субботу, через пор-
тал «Госуслуги» или по теле-
фону +7(4132)62-39-22.

– По какой схеме проис-
ходит запись? я пришел, и в 
этот же день меня направ-
ляют на обследование, или 
оно назначается через не-
сколько дней?

– Если пациент записался, 
допустим, в рабочий день и 
пришел натощак, то он мо-
жет сразу сдать кровь в про-
цедурном кабинете, то есть 
пришел в восемь утра, запи-
сался и тут же пошел прохо-
дить обследование.

владимир
КОрСУнСКИй
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПОДрОСтОК-нарКОКУрьер

По версии следствия, несо-
вершеннолетний сбытчик, вы-
полняя роль курьера в составе 
организованной группы, осу-
ществляющей незаконную де-
ятельность через сеть «Интер-
нет», получил от соучастников 
наркотическое средство в зна-
чительном размере, после че-
го разместил одну часть в тай-
нике-«закладке», оборудован-
ном в одном из подъездов до-
ма на улице Промышленной, а 
вторую хранил при себе для по-
следующего незаконного сбыта.

Действия злоумышленника 
пресечены сотрудниками УНК 
УМВД России по Магаданской 
области. Наркотическое веще-
ство, как хранившееся при зло-
умышленнике, так и размещен-
ное ранее в тайнике-закладке, 
19 февраля 2024 года обнаруже-
но при проведении его личного 
досмотра и осмотра места про-
исшествия и изъято из незакон-
ного оборота.

Следственным отделом по 
г. Магадану СУ СК России по 
Магаданской области возбу-
ждено уголовное дело в отно-
шении 16-летнего магаданца по 
признакам состава преступле-
ния, предусмотренного ч. 3 ст. 
30, п. «а» ч. 4 ст. 228.1 УК РФ (по-
кушение на незаконный сбыт 
наркотических средств). В на-
стоящее время ему уже предъ-
явлено обвинение. При рассмо-
трении ходатайства следствия 
об избрании меры пресечения 
судом принято решение о по-
мещении обвиняемого под до-
машний арест.

В настоящее время следствие 
продолжает работу по уста-
новлению всех обстоятельств 
преступления и сбору доказа-
тельств.

ПОрОХ ДЛя Себя

Сотрудниками Отделения 
МВД России по Ольскому рай-
ону установлен 40-летний гра-
жданин, который в декабре 
прошлого года обнаружил без-
дымный порох в квартире до-
ма в с. Гадля. Ранее он принад-
лежал умершему родственни-
ку мужчины. Взрывчатое веще-
ство массой свыше 147 граммов 
фигурант присвоил себе и в по-
следующем незаконно хранил 
без цели сбыта.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 1 ст. 222.1 УК РФ (неза-
конное хранение взрывчатых 
веществ). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до восьми лет.

ЧУЖИе ДеньГИ, не твОИ

Полицейскими Отделе-
ния МВД России по Средне-
канскому району установле-
на ранее судимая 49-летняя 
жительница п. Сеймчан, ко-
торая совершила кражу бан-
ковской карты у 52-летнего 
мужчины. Вскоре злоумыш-
ленница пыталась похитить 
с нее более двух тысяч ру-
блей путем оплаты покупок 
в магазине.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 30, п. «г» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (покушение на соверше-
ние кражи с банковского счета).

брОКеры – ОбМанщИКИ

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану с 
заявлением по факту мошен-
ничества обратился житель 
областного центра. Гражда-
нин рассказал полицейским, 
что на номер его телефона 
поступали звонки якобы от 
брокеров, которые предлага-
ли инвестировать денежные 
средства для получения пас-
сивного дохода.

Заинтересовавшись, колым-
чанин согласился, по требо-
ванию «специалистов» уста-
новил различные приложения 
и перечислил около 100 ты-
сяч рублей на указанные ему 
банковские счета. После этого 
связь с «брокерами» прерва-
лась, обещанный доход моло-
дой человек так и не получил, 
вернуть свои средства он то-
же не смог.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 159 
УК РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

вОрИшКИ ИГрУшеК

Оперативниками уголовно-
го розыска Отдела МВД Рос-
сии по г. Магадану установ-
лены двое жителей п. Сей-
мчан – мужчина и девуш-
ка, которые совместно совер-
шили кражу имущества. На-
ходясь в торговом центре на 
улице Пролетарской, они по-
хитили мягкие игрушки из 
аппарата. Ущерб составил 
свыше шести тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного п. «а» ч. 2 ст. 
158 УК РФ (кража, совершен-
ная группой лиц по предва-
рительному сговору). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

Подготовила наталья МИфтаХУтДИнОва

О вреде наркотиков
УФСИН России по Магаданской области сообщает

в рамках реализации ве-
домственной программы 
реабилитации лиц, име-
ющих алкогольную и на-
ркотическую зависимость, 
были организованы встре-
чи осужденных исправи-
тельной колонии № 3, № 4, 

и следственного изолятора 
№ 1 с представителями со-
общества «анонимные на-
ркоманы».

Целью данных мероприя-
тий было распространение 
информации о сообществе 
и программе выздоровления 

от зависимости, основанной 
на взаимопомощи между за-
висимыми, что способству-
ет передаче и распростра-
нению опыта жизни, свобод-
ной от употребления нарко-
тиков.

Участники общества де-
лились с присутствующи-
ми положительным личным 
опытом и своими достиже-
ниями в преодолении зави-
симости, тем самым поддер-
живая мотивацию осужден-
ных принять участие в про-
грамме.

Стоит отметить, что про-
веденные встречи вызвали 
у осужденных положитель-
ные эмоции, они проявили 
заинтересованность и актив-
но участвовали в обсужде-
нии актуальных вопросов по 
данной тематике.

Об итогах работы за 2023 год
УФССП России по Магаданской области сообщает

руководитель Управле-
ния федеральной службы 
судебных приставов по 
Магаданской области – 
главный судебный при-
став Магаданской области 
Сергей якунин рассказал 
об итогах работы за 2023 
год на встрече с журна-
листами в рамках пресс-
конференции.

За прошедший год на 
принудительном исполне-
нии в структурных подра-
зделениях Управления Фе-
деральной службы судеб-
ных приставов по Мага-
данской области находи-
лось 277 тыс. исполнитель-
ных производств. Взыскано 
и перечислено взыскателям 
2,8 млрд. рублей.

Общаясь с журналистами, 
Сергей Якунин особо отме-
тил приоритетные направ-
ления деятельности:

– В 2023 году на принуди-
тельном исполнении у су-
дебных приставов-испол-
нителей структурных по-
дразделений Управления 
находилось 3,2 тыс. испол-
нительных производств о 
взыскании алиментов. Ча-
стично взысканная сумма 
денежных средств в счет 
погашения задолженности 
по алиментам составила 
более 203,1 млн. руб., что на 
51 млн. руб. больше в срав-
нении с прошлым годом. В 
отношении 69 должников 

возбуждены уголовные де-
ла по ст. 157 УК РФ, в отно-
шении 160 проведена рабо-
та по привлечению к адми-
нистративной ответствен-
ности по ст. 5.35.1 КоАП РФ, 
106 неплательщиков объяв-
лены в розыск, 1 050 – вре-
менно ограничены в праве 
выезда за пределы Россий-
ской Федерации, к 171 при-
менено временное ограни-
чение на пользование спе-
циальным правом.

Главный судебный при-
став региона выделил по-
ложительные результа-
ты по взысканию заработ-
ной платы, отметив, что в 
прошлом году в Управле-
нии находилось 163 испол-
нительных производства о 
взыскании задолженности 
по заработной плате. Ра-
ботникам предприятий пе-
речислено 20,4 млн. руб. за-
работной платы.

Руководитель региональ-
ного ведомства поделил-
ся информацией о рабо-
те по взысканию админи-
стративных штрафов: все-
го на исполнении находи-
лось 37,3 тыс. исполнитель-
ных производства о взы-
скании административ-
ных штрафов на сумму бо-
лее 122 млн. руб. Основное 
количество – 72 % испол-
нительных производств из 
данной категории состав-
ляют штрафы, наложен-

ные за административные 
правонарушения органами 
ГИБДД. Фактически взыска-
но штрафов данной катего-
рии на сумму 11,2 млн. руб.

Сергей Якунин рассказал 
и о нововведениях с 1 фев-
раля 2024 г. в Федераль-
ный закон от 04.08.2023 № 
467-ФЗ «О внесении изме-
нений в Федеральный за-
кон «О защите прав и за-
конных интересов физиче-
ских лиц при осуществле-
нии деятельности по воз-
врату просроченной задол-
женности и о внесении из-
менений в Федеральный 
закон «О микрофинансо-
вой деятельности и микро-
финансовых организаци-
ях», который наделил ФС-
СП России новыми контр-
ольно-надзорными полно-
мочиями. Среди нововве-
дений: новые обязатель-
ные требования к банкам 
и микрофинансовым орга-
низациям, а также новые 
способы взаимодействия с 
должниками по вопросам 
возврата просроченной за-
долженности.

В заключение пресс-кон-
ференции главный судеб-
ный пристав Магаданской 
области поблагодарил пред-
ставителей региональных 
средств массовой инфор-
мации за взаимодействие и 
объективное освещение де-
ятельности ведомства.
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Что не делится при гражданском браке
Верховный суд РФ сделал разъяснение

Жесткое, но полезное 
разъяснение сделал вер-
ховный суд рф после из-
учения спора о дележе до-
бра, нажитого в так назы-
ваемом гражданском бра-
ке. Подчеркнем сразу – та-
кого понятия, как «граждан-
ский брак», в нашем законо-
дательстве не существует, хо-
тя пар, которые не дошли до 
ЗАГСа, в последние годы ста-
ло больше. Поэтому о мате-
риальных проблемах таких 
граждан стали говорить все 
чаще.

Дело, о котором идет речь, 
было в Подмосковье. Там 
мужчина оплатил строитель-
ство дома на участке, кото-

рый принадлежал его гра-
жданской жене. После рас-
ставания он решил вернуть 
потраченное, но это оказа-
лось сложно. Сначала он по-
пытался признать за собой 
право собственности на дом, 
но суд ему отказал. Потом 
попробовал взыскать расхо-
ды на строительство как не-
основательное обогащение с 
бывшей партнерши. Возмож-
но ли это, объяснил Верхов-
ный суд.

Мужчина был в граждан-
ском браке больше 10 лет. 
За это время его подруга ку-
пила участок за 2,7 миллио-
на рублей. Потом решили по-
строить на участке дом. По 

словам гражданина, он по-
тратил на его строительство 
и обустройство почти десять 
миллионов рублей.

После расставания мужчи-
на захотел вернуть вложен-
ное. Спор заметил портал 
Право.ru. Сначала граждан-
ский муж попросил суд при-
знать за ним право собствен-
ности на дом. Но Чеховский 
городской суд Московской 
области ему отказал. Аргу-
мент суда: не было соглаше-
ния об общей собственно-
сти, а сами по себе расходы 
на возведение строения «не 
влекут возникновения пра-
ва собственности на дом». 
Мужчина пошел другим пу-
тем. Подал к бывшей гра-
жданской супруге новое тре-
бование – о взыскании неос-
новательного обогащения в 6 
миллионов рублей. Именно 
столько он смог подтвердить 
документально.

Гагаринский райсуд Мо-
сквы ему отказал. Суд за-
явил, что между сторона-
ми не было никаких обяза-
тельств, все затраты гражда-
нин нес добровольно «в си-
лу личных отношений с от-
ветчицей». «По существу тре-
бование истца о возврате де-
нежных средств обусловле-

но лишь прекращением фак-
тически брачных отношений, 
а не исполнением каких-ли-
бо обязательств, следователь-
но, эти денежные средства не 
могут считаться неоснова-
тельным обогащением ответ-
чика», – сказано в решении 
райсуда. Эту позицию под-
держал и Мосгорсуд.

Тогда гражданин пошел в 
Верховный суд. Там матери-
алы изучили и отказали ему. 
Суд напомнил, что деньги и 
другое имущество не может 
быть возвращено в качест-
ве неосновательного обога-
щения в отсутствие обяза-
тельств. То есть если оно пе-
редано в дар или в целях бла-
готворительности. Такая си-
туация сложилась и в этом 
деле. Он тратился на строи-
тельство и обустройство до-
ма без каких-либо обяза-
тельств, добровольно, безвоз-
мездно, подтвердил Верхов-
ный суд вывод нижестоящих 
судов.

Юристы уверяют, что та-
кие истории в судебной пра-
ктике встречаются часто. У 
тех, кто в гражданском бра-
ке, нет большого выбора 
правовых средств. Нормы 
Семейного кодекса на экс-
сожителей не распростра-

няются, поэтому в их распо-
ряжении только общие гра-
жданско-правовые спосо-
бы защиты. Для них есть два 
вида исков. Первый – о при-
знании права собственности 
на долю в общем имуществе 
и разделе имущества. И вто-
рой – о взыскании неосно-
вательного обогащения с со-
жителя.

По первому – надо дока-
зать совокупность обстоя-
тельств: нахождение в фак-
тически брачных отношени-
ях, договоренность о созда-
нии общей долевой собст-
венности на спорное иму-
щество, а также финансовое 
или трудовое участие в его 
приобретении. Бывшим гра-
жданским супругам, кото-
рые выбирают иск о неосно-
вательном обогащении, суды 
обычно отказывают на осно-
вании ч. 4 ст. 1109 ГК. Нор-
ма устанавливает, что не-
основательное обогащение 
не подлежит возврату, если 
деньги или иное имущест-
во было предоставлено в от-
сутствие обязательств, о чем 
сам заявитель знал.

Определение Верховного 
суда РФ N 5-КГ20-29

наталья КОЗЛОва

Нужно смотреть на обстоятельства
Причины, которые могут считаться уважительными при опозданиях

трудовой кодекс рф не со-
держит перечня причин, 
которые считаются уважи-
тельными при опоздании 
на работу или прогуле. Во 
многом потому, что таких 
причин может быть много, и 
в каждом конкретном случае 
нужно смотреть на обстоя-
тельства, которые сопутство-
вали проступку работника.

И все же работодателям и 
сотрудникам нужно на что-
то ориентироваться. О том, 
какие причины могут при-
знаваться уважительными 
рассказал в интервью «Рос-
сийской газете» заместитель 

руководителя Федеральной 
службы по труду и занятости 
Иван Шкловец.

«Приходится прибегать к 
судебной практике, соглас-
но которой к ним могут от-
носиться: личные или семей-
ные обстоятельства, к приме-
ру, болезнь самого работни-
ка или необходимость ухо-
да за кем-то из членов семьи, 
экстренные обстоятельства, к 
ним чаще всего относят ава-
рийные ситуации, ДТП, про-
блемы в работе обществен-
ного транспорта, выполне-
ние государственных обязан-
ностей, таких как вызов ра-

ботника в суд, в правоохра-
нительные органы, военко-
мат», – сообщил Иван Шкло-
вец.

Также уважительными 
причинами суды признавали 
случаи, когда работник дого-
ворился о своем отсутствии 
с работодателем или непо-
средственным руководите-
лем. Кроме того, суды вста-
вали на сторону сотрудни-
ков, когда они отсутствова-
ли на работе вследствие не-
обеспечения безопасности на 
рабочем месте.

Ирина ЖанДарОва
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Вред хлеба 
в нарезке
Стоит ли употреблять 
в пищу такой продукт

Заранее нарезанный хлеб 
в упаковке можно купить 
в любом магазине, многие 
предпочитают его за удоб-
ство. Стоит ли употреблять в 
пищу такой привычный про-
дукт, aif.ru объяснила врач-
аллерголог-иммунолог выс-
шей категории Евгения Пар-
шина.

Специалист напомнила, 
что у хлеба короткий срок 
годности, при этом у него 
высокий уровень влажности, 
поэтому внутри упаковки 
может образовываться кон-

денсат. Это создает условия 
для активного зарождения 
плесени на большой площа-
ди нарезанного батона.

Кроме того, Паршина уточ-
нила, что ножи, которыми на 
комбинатах нарезают хлеб, 
обрабатываются маслом, а 
оно может быть не лучше-
го качества и содержать кон-
серванты.

Из этого врач сделала вы-
вод, что употреблять в пищу 
такой удобный хлеб следует 
только при строгом соблюде-
нии правил хранения.

Полезное правило
Преимущества привычки пить теплую воду

Стакан горячей (но не об-
жигающей) воды с утра на-
тощак – это очень полез-
ное правило, которое же-
лательно сделать частью 
ежедневного утреннего ри-
туала наряду с чисткой зу-
бов, умыванием, душем 
и зарядкой. Но еще лучше 
привыкнуть пить горячую 
воду в течение дня. К каким 
полезным для организма ре-
зультатам это приведет, рас-
сказала врач-эндокринолог 
Диляра Лебедева.

«Идея о том, что челове-
ку нужно выпивать опреде-
ленное количество воды в 
день – не нова. Все мы зна-
ем, как это важно, хоть и не 
всегда соблюдаем. Культура 
употребления теплой воды 
пришла к нам из Китая, там 
это целый ритуал, которому 

дети учатся с детства. Может, 
в этом кроется причина зна-
менитого китайского долго-
летия», – написала доктор 
Лебедева в своем Telegram-
канале.

В чем же преимущества 
именно теплой воды, а не 
привычно употребляемой 
большинством холодной?

Улучшает кровообращение 
и обмен веществ.

Стимулирует выработку 
желчи и нормализует рабо-
ту ЖКТ, помогая избавиться 
от запоров.

Стакан теплой воды утром 
восстанавливает ночную по-
терю влаги за счет дыхания 
и испарения, регулирует вяз-
кость крови, снижая нагруз-
ку на сердце.

Если добавить в воду сок 
лимона или яблочный ук-

сус, это стимулирует обра-
зование соляной кислоты в 
желудке, помогает бороть-
ся с патогенной микрофло-
рой, а еще уменьшает отеки 
и улучшает цвет лица.

Ускоряет очищение орга-
низма от токсинов.

«Важное преимущество 
стакана теплой воды за 15-
30 минут перед едой – сни-
жение объема съеденной 
еды. Не съедите лишние ка-
лории – быстрее нормали-
зуете вес! Может даже ока-
заться, что на самом деле 
ваш организм больше ну-
ждается в воде, а не в пи-
ще», – отмечает Диляра Ле-
бедева.

Кроме того, такая при-
вычка – стакан воды перед 
каждым приемом пищи – 
позволяет выпивать необхо-
димый объем воды за день, 
не заставляя и не контроли-
руя себя.

«Но нужно учесть, что во-
да с лимоном противопока-
зана, если у вас язва, эро-
зии, ГЭРБ или рефлюкс, – 
предупредила эндокрино-
лог. – Всем остальным – 
можно и нужно. Пейте горя-
чую воду на регулярной ос-
нове – и вы удивитесь, ка-
кой благодарностью отве-
тит вам организм».

Ирина невИнная

Улучшит внимание 
и память

Польза кратковременного 
сна в светлое время суток

Короткий дневной сон 
положительно влияет на 
когнитивные способно-
сти человека, а продолжи-
тельный, наоборот, сбивает 
циркадные ритмы. Выводы 
ученых публикует журнал 
The Conversation.

Отмечается, что поль-
за кратковременного сна 
в светлое время суток бы-
ла подтверждена многочи-
сленными исследования-
ми. Спать надо около 20 ми-
нут. Такой сон улучшит вни-
мание и память, а также по-
высить бдительность и реак-
цию человека.

В то же время подчеркива-
ется, что положительно влия-
ет на наш мозг именно крат-
ковременный сон. А вот дли-
тельный (более 30 минут) 

оказывает, скорее, негатив-
ное влияние. «Отдохнувший» 
ощущает вялость и дезори-
ентацию. Также снижают-
ся умственные способности 
(причем, до конца дня).

Продолжительный днев-
ной сон также может «ме-
шать» ночному. Некоторые 
испытуемые жаловались на 
то, что не могут уснуть в 
нужное время.

Такие нарушения циркад-
ного ритма (циклы сна и 
бодрствования) могут нега-
тивно сказаться на здоровье, 
предупредили врачи. При 
недостатке сна повышается 
риск развития сердечно-со-
судистых заболеваний, ди-
абета и гиперхолестерине-
мии.

роман ОтраДнОв

СИБР
Три симптома опасного воспаления в кишечнике

Синдром избыточно-
го бактериального роста 
(СИбр) – достаточно рас-
пространенная проблема, 
на которую многие закры-
вают глаза – можно рас-
познать по ряду симпто-
мов, которые приносят 
особый дискомфорт. Про-
блему не стоит игнориро-
вать, так как она может быть 
связана с опасными процес-
сами. В частности, при СИБР 
происходит нарушение про-
цессов детоксикации в ки-
шечнике, развивается хро-
ническое воспаление.

«С СИБР связано возник-
новение и обострение боль-
шинства кожных заболева-
ний», – отметила эндокри-
нолог Екатерина Янг в своем 
Telegram-канале.

Кроме того, если синдром 
игнорировать, то может воз-
никнуть анемия, так как при 

СИБР ухудшается всасыва-
ние питательных веществ, 
жиров, витаминов. Иногда 
при синдроме избыточно-
го бактериального роста «не 
дает эффекта прием даже 
самых передовых добавок», 
предупредила врач.

Люди с СИБР жалуются на 
вздутие живота, а также на 
ряд других симптомов, свя-
занных с тем, что патогены 
выделяют газы. Помимо не-
посредственно повышенно-
го газообразования человек 
отмечает отрыжку, горечь 
во рту.

Некоторые жалуются на 
неприятный запах изо рта, 
проблемы с стулом. Причи-
ны такого состояния баналь-
ны и устранимы. «Основная 
причина – дефицит энер-
гии, который зачастую воз-
никает из-за неправильного 
образа жизни. Вы поздно ло-

житесь спать, не умеете вы-
бирать продукты, которые 
принесут вам пользу, едите 
много сладкого», – отмети-
ла Янг.

Ранее специалист объ-
яснила, почему в холод-
ное время года важно избе-
гать продуктов с пустыми 
калориями. Чипсы, пончи-
ки, газировка, соусы, а так-
же полуфабрикаты особен-
но вредны зимой, так как не 
дают организму ничего по-
лезного и питательного – в 
тот период, когда он особо в 
этом нуждается. Нужно вы-
бирать еду, которую отли-
чает «богатый витаминный 
и минеральный состав», что 
помогает восполнить дефи-
циты. Подойдут, например, 
«сезонная» квашеная капу-
ста, гранаты, тыква, цитру-
совые.

Оксана ГрИбанОва
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Подготовила наталья Мифтахутдинова

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

СЛаЛОМ

Приятные вести с горно-
лыжных трасс. В слаломе на-
ша землячка Олеся Жуко-
ва заняла первое место сре-
ди девушек-горнолыжниц в I 
Международных зимних иг-
рах «Дети Приморья».

В этих соревнованиях при-
нимают участие команды 
субъектов ДФО, НДР и ЛНР, 
команды Белоруссии, Китая, 
Кореи, Узбекистана. Трассы 
и площадки соревнований 
собрали более тысячи спор-
тсменов в возрасте от 10 до 
17 лет. Медали разыграют по 
восьми видам спортивных 
дисциплин: горнолыжный 
спорт, керлинг, лыжные гон-
ки, сноуборд, фигурное ка-
тание, шорт-трек, хоккей с 
шайбой и фиджитал-хоккей.

ПЛаванИе

В Калининграде завершил-
ся 1-ый этап Кубка России по 
плаванию.

В заключительный день 
стартов Кожакин Иван два-
жды стал серебряным при-
зером на дистанциях 50 м и 
200 м брассом.

Хорошие результаты по-
казали и другие наши спор-
тсмены:

– 10 место – Панкеев Да-
нил (400 м комплексное пла-
вание);

– 11 место – Романов Ро-
ман (200 м баттерфляй).

В состав команды также 
вошли: Братусь Дмитрий и 
Ковальчук Андрей. Трениру-
ет ребят Кожакин Сергей Ва-
сильевич.

В общекомандном зачете 
сборная команда Магаданской 
области заняла восьмое место.

МнОГОбОрье

В минувшую субботу в 
центре «Подвиг» прошли От-
крытые городские лично-ко-
мандные соревнования по 
военно-спортивному мно-

гоборью «Магаданские ви-
тязи – февраль 2024», по-
священные Дню защитника 
Отечества. В соревнованиях 
приняли участие 13 команд 
из образовательных учре-
ждений областного центра.

На торжественном постро-
ении победители были на-
граждены в командных и 
личных зачетах дипломами 
соответствующих степеней, 
кубками, грамотами, меда-
лями и памятными подар-
ками.

В командном зачете побе-
дителями стали:

I место – «Подвиг № 1»;
II место – «Северный чело-

век»;
III место – Лицей эколого-

биологический.
Грамоту «За волю к побе-

де» получила команда шко-
лы № 15, занявшая IV место. 
Поздравила ребят Тамара 
Сергеева, член МРОООО «Со-
юз пенсионеров России».

В личном первенстве лиде-
рами стали:

I место – Ярослав Носков 
(«Подвиг № 1»);

II место – Вадим Одиноков 
(МБОУ «СОШ с УИМ № 15»);

III место – Вадим Корышев 
(гимназия (английская).

Лучших спортсменов по 
каждому этапу соревнова-
ний наградил представитель 
военного комиссариата по 
Магаданской области Нико-
лай Шилов:

– этап «Стрельба из пнев-
матической винтовки» – 
Всеволод Плахотников (48 
очков);

– этап «Разборка и сборка 
автомата» – Богдан Бород-
кин (29,38 сек);

– этап «Прыжок в длину» – 
Ярослав Носков (272 см);

– этап «Подтягивание» – 
Амирбек Ашуров (41 раз);

– этап «Поднимание туло-
вища из положения лежа на 
спине» – Иван Тарханов (67 
раз).

Надо укреплять!
1 марта отмечается Всемирный день иммунитета

1 марта отмечается все-
мирный день иммуните-
та. Этот праздник – некое 
напоминание, чтобы люди 
к своему организму относи-
лись бережно и с уважени-
ем. Иммунитет – это целая 
система, механизм, кото-
рый помогает нам бороться 
с вирусами и инфекциями, 
и если его не укреплять, то 
это может привести к сбою, 
а значит, к плачевным, а по-
рой и необратимым послед-
ствиям.

Как помочь нашему орга-
низму, а точнее, укрепить 
иммунитет, вы узнаете из те-
матической подборки.

КУрИть вреДнО

Во рту курильщика созда-
ется настоящий очаг воспа-
ления, который отвлекает 
на себя иммунную систему. 
Курильщикам проще полу-
чить заболевания, даже та-
кие серьезные, как туберку-
лез.

Об остальных ужасах и ду-
мать не хочется, но придется: 
курение вызывает рак. А все 
потому, что работает про-
тив иммунитета. Хотите по-
высить иммунитет – брось-
те курить.

беЗ аЛКОГОЛя

Опыты показали, что ал-
коголь может подавлять ак-
тивность противоопухолево-
го иммунитета, увеличива-
ет риск рака толстой кишки 
и болезней печени.

В общем, не хотите рака – 
не пейте, иначе отключите 
противоопухолевый имму-
нитет.

ОвОщИ И фрУКты

Если вы уже и так не кури-
те и не пьете, то ешьте ово-
щи и фрукты. Звучит смер-
тельно скучно. Тем более что 
есть надо не какие-нибудь 
особенные ягоды годжи или 
тапиоку, а все, что попадется.

И чеснок можно, и имбирь, 
и лимоны. Все это поможет, 
но только если вы закусыва-
ете ими нормальный обед из 
белого мяса и кучи овощей.

Фрукты и овощи даже по-
могают лучше реагировать 
на некоторые прививки.

СПать

Самый, наверное, простой 
и очевидный способ повы-
сить иммунитет – высы-
паться. Если вы часто более-
те – то горло прихватит, то 
сопли потекут, – вы, навер-
ное, мало спите.

Исследования показали: 
люди, которые высыпались 
всласть даже на прививку от 
гриппа реагировали лучше 
недосыпавших.

ЗанИМатьСя СПОртОМ

Спорт помогает сразу в не-
скольких направлениях. Во-
первых, спортсмены и прав-
да меньше болеют. Во-вто-
рых, спорт регулирует ре-
жим сна. В-третьих, спорт 
помогает бороться с ожире-
нием. При чем тут ожире-
ние? При том, что это еще 
один фактор.

ДерЖать веС в 
ПреДеЛаХ нОрМы

Дело в том, что жировая 
ткань не просто так лежит на 
животе и на внутренних ор-
ганах и иногда колышется. 

Она вырабатывает гормоны. 
Немного гормонов. Но имен-
но они способствуют воспа-
лительным процессам в ор-
ганизме.

То есть лишний вес созда-
ет невидимую, но ощути-
мую нагрузку на иммунитет. 
И ресурсы тратятся на борь-
бу не только с внешними за-
хватчиками, но и со своим 
же организмом.

не нервнИЧать

О том, как не нервни-
чать и сохранять спокойст-
вие в любой ситуации, даже 
если вокруг рушится мир, 
на Лайфхакере есть сотни 
материалов. Так что, когда 
подкрадываются тревожные 
мысли, прочитайте новую 
статью, успокойтесь и под-
умайте о том, что вы только 
что немного укрепили им-
мунитет.

А если серьезно, то гор-
моны стресса и правда на-
рушают работу иммунной 
системы, так что не давай-
те им шанса – учитесь рас-
слабляться и иногда гово-
рить: «Да пошло оно все». 
Это не самый худший ме-
тод поддержания иммуни-
тета.

не нарыватьСя 
на ИнфеКцИИ

Это поможет если не по-
высить иммунитет, то хотя 
бы поберечь его. Достаточ-
но, например, делать при-
вивки от гриппа, мыть ру-
ки, не покупать подозри-
тельные продукты, прове-
тривать комнаты и вовремя 
лечить зубы и другие про-
блемные места.

В общем, справляйтесь с 
тем, с чем можете, снимите 
бактериальную и вирусную 
нагрузку с иммунитета.

Источник: анастасия 
Пивоварова, 

автор Лайфхакера
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https://lifehacker.ru/svojstva-imbirya/
https://lifehacker.ru/privivka-ot-grippa/
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https://lifehacker.ru/vernutsya-k-zhizni-posle-stressa/
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучитель-
но больно за бесцельно потра-
ченное время? Мы всегда под-
скажем, куда сходить и чем за-
няться в нашем городе.

КИнОтеатр «ГОрняК»

Что выбрать из множества 
фильмов и как не пропустить 
действительно интересное ки-
но? Чтобы справиться с эти-
ми задачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных в ки-
нотеатре «Горняк» (проспект 
Ленина, 19).

«Лонки – великий обман-
щик» (6+)

До 13 марта в прокате кино-
театра мультфильм «Лонки – 
великий обманщик» (6+). Жанр: 
мультфильм, детский, приклю-
чения.

«Игроки соревнуются, чтобы 
получить Суперпояс. Кто будет 
им обладать, станет правителем 
мира. Лонки, Лиу и Попо реши-
ли стать одной командой, что-
бы выполнить задание. Но Лон-
ки – великий обманщик, и у не-
го свои коварные планы», – со-
общает kinomagadan.ru.

«Кот и пес» (12+)
До 13 марта в прокате кино-

театра фильм «Кот и пес» (12+). 
Жанр: комедия, приключения.

«Коты и собаки, как извест-
но, редко ладят. Но этой пароч-
ке придется действовать сооб-
ща, чтобы вернуться к своим 
хозяевам и уютной жизни лю-
бимых домашних питомцев. 
По нелепой случайности они 
потерялись в аэропорту, и те-
перь «лучшим врагам» пред-
стоит отправиться в опасное, но 
захватывающее путешествие. А 
тем временем их хозяева – зве-
зда социальных сетей и профес-
сиональный вор, объединятся, 
чтобы отыскать своих любим-
цев», – сообщает kinomagadan.
ru.

«Лед 3» (6+)
До 20 марта в прокате ки-

нотеатра фильм «Лед 3» (6+). 
Жанр: мелодрама.

«Надя выросла и стала фигу-
ристкой. Она мечтает о «Куб-
ке Льда», как когда-то мечтала 
ее мама. Горин возражает про-
тив спортивной карьеры доче-

ри – он оберегает ее от любых 
трудностей, и его можно по-
нять: он потерял слишком мно-
го. На тайной тренировке Надя 
знакомится с молодым и дер-
зким хоккеистом из Москвы, и 
между ними вспыхивает пер-
вая любовь. Отец не верит в 
искренность чувств юноши и 
разлучает пару...», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МаГаДанСКИй ОбЛаСтнОй 
театр КУКОЛ

Куда сходить с ребенком, что-
бы ему это было не только ин-
тересно, но еще и полезно? По-
знакомить малыша с миром 
искусства так, чтобы спекта-
кли подходили по возрасту да-
же самым маленьким, можно в 
Магаданском областном театре 
кукол (ул. Парковая, 20).

2 и 3 марта – спектакль «Ко-
нек-Горбунок» (0+).

«Волшебная сказка о приклю-
чениях Ивана и его верного по-
мощника Конька-Горбунка. 
Вместе они отправляются в пу-
тешествие, чтобы исполнить на-
каз царя и найти Царь-девицу. 
В спектакле используются яр-
кие куклы, декорации и костю-
мы», – говорится в описании.

начало в 12.00.
2 марта – спектакль «Путе-

шествие совенка» (0+).
«Однажды в лесу, ровно в 

полночь, когда на небе взошла 
горячая белая Луна, начал по-
крапывать дождик… все сильнее 
и сильнее начал дуть ветер, гре-
мел гром. В общем, погода бы-
ла ужасная! От сильного поры-
ва ветра из дупла выпал только 
что проснувшийся совенок. Да-
да, вы не ослышались – сове-
нок. Он весь продрог от дождя и 
ветра и был страшно напуган... 
Что дальше случилось с малы-
шом, какой дорогой он пошел 
и каких новых друзей себе на-
шел? И самое главное, встретил-
ся ли он с мамой Большой Со-
вой? Вы сможете все это узнать, 
когда придете на спектакль», – 
говорится в описании.

начало в 13.00.

«КнИГа ГОДа» (12+)

вниманию любителей кни-
ги! С 27 февраля по 28 мар-
та 2024 года Магаданская об-

ластная библиотека имени А. 
С. Пушкина (пр. Карла Маркса, 
53/13) приглашает на выставку-
просмотр «Книга года – 2023» 
(12+). Счастливая встреча с же-
ланной книгой и в работе помо-
жет, и досуг скрасит.

Бескрайнее море информа-
ции, облаченное в новое книж-
ное одеяние, будет ждать жела-
ющих на полках в Зале катало-
гов.

В этом году экспозиция пора-
дует любителей истории. Разде-
лы исторической науки пред-
ставлены во всем многообра-
зии.

Издания по литературоведе-
нию, журналистике, медицине 
ярко раскроют свои разделы.

Документальные произве-
дения о Магаданской области 
ждут читателей на полках крае-
ведческой литературы. Ну, а ху-
дожественная литература пора-
дует и взрослых, и детей.

Для групп по заявкам прово-
дятся обзоры.

Время работы: вторник-пят-
ница с 10:00 до 20:00; суббота-
воскресенье с 11:00 до 19:00; по-
недельник – выходной.

Справки по телефону: 
61-70-61 (доб. 120).

КЛУб выХОДнОГО 
Дня (0+)

Как провести выходные ве-
село, продуктивно и с пользой? 
Посетить всей семьей Клуб вы-
ходного дня (0+) в Магаданской 
областной детской библиотеке 
(пер. Школьный, 1).

3 марта в 11:00 в зале «Кро-
ха» самых маленьких читате-
лей ждет развивающее занятие 
«Краски весны» (0+). Вместе с 
библиотекарем Ксенией Федо-
сеенко малыши будут слушать 
сказки с музыкальным сопро-
вождением. Ребят ждет настоя-
щее волшебство! Дети разовьют 
речь, память, внимание и воо-
бражение.

В 13:00 в зале «Клепа» прой-
дет мастер-класс «Красоту тво-
рим руками и ее подарим ма-
ме» (6+). Вместе с библиотека-
рем Светланой Черемисиной 
ребята смогут сделать яркую 
весеннюю открытку и подарить 
ее мамам на Международный 
женский день.

В 13:00 в зале «Абонемент» 
для читателей пройдет зани-
мательная игра «Сокровищни-
ца нации» (12+), где дети прове-
рят свои знания о русском язы-
ке, узнают много нового в пред-
дверии Международного дня 
родного языка.

В 14:00 в зале «Абонемент» 
можно поиграть в настольные 
игры в клубе «Фишка» (12+). 
Здесь можно весело и занима-
тельно провести время со свои-
ми друзьями.

редакция «вМ»

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

1 марта отмечается празд-
ник, посвященный нашим 
домашним любимцам – 
День кошки в россии. Ласко-
вые, нежные, при этом гордые 
и с непростым характером. Не-
смотря на то, что они самосто-
ятельные и в душе самодоста-
точные, как говорится, любят 
гулять сами по себе. В момент 
нашего отсутствия дома они 
очень тоскуют и могут несколь-
ко дней не есть.

День кошки в России – это не-
официальный праздник. В теку-
щем году он будет проходить в 
21-й раз. Как указывают его орга-
низаторы, цель праздника – это 
не только обнять своего питом-
ца и признаться ему в том, что 
без него ваша жизнь не имела 
бы никакого смысла, но и гло-
бальнее, привлечь дополнитель-
ное внимание к проблемам без-
домных животных.

«ХвОСттрУбОй» (6+) 
тЭД УИЛьяМС

Кот, как известно, животное 
древнее и неприкосновенное. Не 
стоит забывать об этом! Эта кни-
га вовсе не о тех пушистых су-
ществах, что чинно лакают мо-
локо из мисочки и мирно спят 
на диване. Мудро и справедливо 
устроен кошачий мир. Свобод-
ное Кошачье Племя живет охо-
той, собираясь на досуге, чтобы 
послушать истории кота-мяу-
зингера о подвигах великих ко-
тов прошлого. Но древнее зло, 
о котором говорили легенды, 
проснулось и вновь грозит из 
подземных глубин всем обита-
телям Верхнего мира. Юный и 
храбрый Хвосттрубой отправ-
ляется в путь, даже не подозре-
вая о том, что ему суждено со-
вершить целый ряд славных по-
двигов. Он лишь надеется найти 
свою таинственно исчезнувшую 
возлюбленную и наконец шеп-
нуть ей свое имя сердца… Слав-
ной охоты и приятной пляски 
всем вам!

«МОЛЛИ И КОшаЧье Кафе» 
(6+) 

МеЛИСа ДЭйЛИ

Трехцветная кошка Молли 
жила счастливо и беззаботно, но 

беда пришла, откуда не ждали. 
Но Молли решает взять судьбу в 
свои лапы и отправляется на по-
иски нового дома. Дебби, хозяй-
ка маленького кафе, недавно пе-
реехала в другой город. Дела у 
нее идут не лучшим образом и 
ей очень одиноко. Счастливый 
случай сводит Дебби и Молли. 
Кошка и ее новая хозяйка начи-
нают жизнь с чистого листа…

«Правила счастья кота Гомера.

трОГатеЛьные 
ПрИКЛЮЧенИя СЛеПОГО 

КОта И еГО ХОЗяйКИ» (6+) 
Гвен КУПер

Невероятно, что одна случай-
ная встреча может так силь-
но изменить жизнь двоих: не 
очень счастливой девушки и 
крошечного слепого котен-
ка. Возможно, Гвен поступи-
ла опрометчиво, согласившись 
приютить животное, которое 
не решился взять никто другой. 
Да и жизнь ее была неустроена: 
тяжелое расставание, отсутст-
вие своего жилья и проблемы 
с работой в придачу. Но кто бы 
мог подумать, что этот мурча-
щий черный комочек превра-
тится в Гомера – самого сме-
лого и предприимчивого ко-
та в мире. Кто мог предсказать, 
что именно незрячий питомец 
подаст Гвен пример жизнелю-
бия и веры в свои силы, помо-
жет обрести любовь и интерес-
ную работу. Да что там, даже 
защитит ее от грабителя!

«КОт СайМОна» (6+) 
СайМОн тОфИЛД

В любую отдельно взятую се-
кунду какой-нибудь кот навер-
няка: просит есть, отказывает-
ся есть, спит, спит, спит, потро-
шит мусорку, делится мышью с 
хозяином, проявляет здоровый 
эгоизм или опасную для жизни 
нежность, учиняет максимум 
разрушений при минимуме 
усилий и так далее, до беско-
нечности. Смотрите продолже-
ние знаменитого мультфиль-
ма про кота Саймона на бума-
ге! В главных ролях: кот Саймо-
на, пес сестры Саймона, Гном 
(садовый), мыши, птицы, ежи, 
Саймон.
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Хетинский комбинат (ХГРК, ХГПК)
Колымские истории

Повествуя об истории добы-
чи касситерита в Дальстрое 
сложно обойти вниманием 
работу Хетинского комбина-
та. Несмотря на свою корот-
кую жизнь, вклад его сложно 
переоценить. В приказах и рас-
поряжениях Дальстроя мож-
но встретить несколько вари-
антов названия комбината: Хе-
тинский горнорудный комби-
нат (ХГРК) и Хетинский горно-
промышленный комбинат (ХГ-
ПК). В обоих случаях речь идет 
о предприятии, центром кото-
рого был поселок Хета. О нем 
мы и будем говорить сегодня.

Рудники «Хета» и «Днепров-
ский», обогатительные фабрики 
№ 8, № 13, № 5 и Хетинская элек-
тростанция в 1941 году входи-
ли в состав Южного горнопро-
мышленного управления (ЮГ-
ПУ), центр которого распола-
гался в Оротукане.

Примерное расположение 
объектов на карте:

1. Обогатительная фабрика 
№ 8 (Днепровский)

2. Рудник «Днепровский»
3. Рудник «Хета»
4. Обогатительная фабрика 

№ 13
5. Прииск «Хета»
6. Обогатительная фабрика № 5 

и Хетинская электростанция.
Географически Хетинская до-

лина находилась в примерно 
на 240 километре Колымской 
трассы от Магадана, где нахо-
дились управление Дальстроя, 
основные базисные склады 
снабжения и авторемонтный 
завод. До базисных складов ЮГ-
ПУ, располагавшихся на Ларю-
ковой (400 км Колымской трас-
сы) от Хеты было примерно 160 
километров, а до центра управ-
ления ЮГПУ Оротукана (405 км 
Колымской трассы) – пример-
но 165 километров.

Большая часть грузов, пред-
назначенных для Хеты и Дне-
провского, сначала совершали 
путешествия из базовых скла-
дов в Магадане до складов снаб-

базы в Ларюковой, а уже затем 
добирались до потребителей, 
таким образом, совершая не-
нужный крюк в 320 киломе-
тров.

Непосредственное управле-
ние осуществлялась из Оро-
тукана, что добавляло задержку 
с передачей необходимой ин-
формации, а порой и создавало 
ненужную кутерьму с бумага-
ми и распоряжениями.

1941

Летом 1941 года руководст-
во Дальстроя приняло решение 
о создании Хетинского горно-
рудного комбината (ХГРК). По 
замыслу, создание ХГРК долж-
но было привести к сниже-
нию себестоимости добывае-
мого металла за счет снижения 
транспортных, управленческих 
и ряда других расходов.

Надо отметить, что подоб-
ные реорганизации в Дальстрое 
редкостью не были. Порой для 
них были объективные причи-
ны, иногда принятие такого ре-
шения сложно объяснить, исхо-
дя из имеющихся документов.

Образование комбината

В июле 1941 года был образо-
ван Хетинский горнорудный 
комбинат, куда, согласно при-
казу, вошли рудники «Хета», 
«Днепровский» и обогатитель-
ная фабрика № 5 ЮГПУ.

Если вдаваться в подробно-
сти, то речь шла о рудниках 
«Хета», «Днепровский», прии-
ске «Хета», обогатительных фа-
бриках № 5, № 8 (в составе руд-
ника «Днепровский»), № 13 (в со-
ставе рудника «Хета») и Хетин-
ской электростанции. Началь-
ником ХГРК был назначен Ша-
барин, главным инженером – 
Федяшов. Хетинский горноруд-
ный комбинат был выделен из 
состава ЮГПУ.

Значение предприятий 
ХГрК для ЮГПУ

Ответы на вопрос чем были 
прииск «Хета», рудники «Хета», 

«Днепровский» и их обогати-
тельные фабрики для ЮГПУ – 
ненужной обузой или «дойной 
коровой» можно найти в про-
токоле совещания по установ-
лению временной расчетной 
цены на олово для ЮГПУ от 12 
марта 1942 года.

В 1941 году расчетная цена для 
ЮГПУ составляла 39 900 рублей 
за тонну. В 1942 году, после вы-
хода комбината Хета из состава 
ЮГПУ, руководство управления 
просило пересчитать цену на 
одну тонну олова и установить 
ее в размере 127 600 рублей. Из 
документа: «В связи с тем, что 
комбинат Хета в 1942 году выде-
лен из состава ЮГПУ, стоимость 
олова в среднем по ЮГПУ резко 
возрастает.

…самая низкая плановая сто-
имость у оставшихся в соста-
ве ЮГПУ предприятий равна 109 
180 рублей за одну тонну условно-
металлического олова.

… просим утвердить цену в 127 
600 рублей».

Честно говоря, неожидан-
ный поворот событий, управ-
ление просит поднять цену за 
одну тонну олова фактически 
в три раза! И руководство Даль-
строя вынуждено было пойти 
навстречу.

Выходит, что до момента вы-
хода из состава ЮГПУ, руковод-
ство управления за счет низ-
кой себестоимости продукции 
на Хете и Днепровском могло 
позволить держать в среднем 
по ЮГПУ себестоимость олова 
на более низком уровне. Выхо-
дит, что для ЮГПУ предприятия 
ХГРК были той самой «дойной 
коровой».

ИЮЛь

Проверка комбината

В июле 1941 года положение 
дел на Хетинском комбина-
те проверял новый начальник 
ЮГПУ Батов. При проведении 
инспекции был вскрыт ряд во-
пиющих безобразий на прии-
ске и электростанции, причины 
срыва государственного плана 
и обозначены конкретные ви-
новники.

В плохой работе Хетинской 
электростанции обвинили на-
чальника электростанции Ер-
макова, главного механика Вер-
бицкого, дизелистов Гергеля и 
Попова. По их вине 6 июля 1941 
года дважды произошла авария 
с дизелями № 1 и № 2, на ликви-
дацию было затрачено 36 часов.

Потери рабочего времени из-
за неудовлетворительной рабо-
ты Хетинской электростанции 
на приисках «Хета» и «Экспе-
диционный» и других исчисля-
лись сотнями часов.

Результатом проверки ста-
ло издание приказов № 332 и 

№ 336, в которых были нало-
жены взыскания на руково-
дителей Хетинского комби-
ната и изложены конкретные 
мероприятия и пути ликвида-
ции плохой работы.

Экономия горючего 
по-хетински

В военные годы в Дальстрое 
стремились беречь топливо и 
смазочные материалы. Извест-
но немало дел о хищении и раз-
базаривании топлива и смазоч-
ных материалов, которые за-
канчивались суровыми срока-
ми для виновных. Горючее бы-
ло нужно фронту, но не каждый 
руководитель и работник Даль-
строя это понимали. В их число 
попали механики Хетинского 
комбината Столповский, Воро-
бьев и Загорский.

По компрессорному парку, 
обслуживаемому Столповским, 
перерасход горючего за июнь 
составил 3 тонны и несколько 
сот килограммов автола. Боль-
шие перерасходы горючего и 
смазочного и у механиков За-
горского и Воробьева. Однако 
начальник Хетинского комби-
ната Шабарин не увидел в этих 
фактах большой беды и ограни-
чился тем, что дал каждому ме-
ханику по строгому выговору.

В приказе по прииску от 
12 июля было сказано: «меха-
ник Столповский, согласно еже-
суточных отчетов за июнь, за-
грузил компрессорный парк на 
3.531 машино-часов, а по расхо-
ду горючего – на 3.605 маши-
но-часов».

«Тов. Столповский, – гласит 
далее приказ, – до сего времени 
не представил, отчета о расходе 
горючего и смазочного, сорвав все 
сроки».

«Тов. Столповский, – пишет 
далее Шабарин, – сделал это со-
знательно, не желая разоблачить 
самого себя в крупном перерасхо-
де горючего».

Много претензий было и к 
хранению, учету и распределе-
нию горючего и смазочных ма-
териалов на Хетинском комби-
нате. Горючее отпускалось ча-
сто без веса, ведрами или дру-
гими какими-либо попавши-
мися под руку емкостями.

авГУСт

Прибывший из Магадана в 
помощь прииску инженер Сан-
суев был назначен на долж-
ность начальника рудника вме-
сто Кузнецова.

Неудовлетворительно работа-
ла Хетинская электростанция, 
подавая потребителям электро-
энергию рывками, с больши-
ми перебоями. Вот что расска-
зывал начальник смены Лугов-
ской: «Электростанция часто 
наш участок выключает, прибо-

ры останавливаются, забойщики 
перебрасываются на второсте-
пенные работы. Мы пытались 
выяснить причины, но на стан-
ции обычно отвечают:

– Это временное явление, энер-
гия скоро будет.

Положение несколько улучши-
лось после вмешательства Глав-
ного управления Дальстроя».

Партийная комиссия

В августе 1941 года в № 203 га-
зеты «Советская Колыма» от 27 
августа была размещена редак-
ционная статья «До конца пере-
строить работу». В ней приво-
дились факты, свидетельствую-
щие о плохой работе Хетинско-
го горнорудного комбината.

После выступления газеты в 
конце августа 1944 года работой 
Хетинского горнорудного ком-
бината детально занималась 
партийная комиссия политот-
дела Юга. Парткомиссия отме-
тила плохую работу рудника и 
плохую постановку партийно-
политической работы.

В своем решении партийная 
комиссия наметила конкрет-
ные мероприятия по ликвида-
ции недостатков. На руководи-
телей Хетинского горнорудно-
го комбината были наложены 
партийные взыскания.

Более подробные указания 
к действию руководству ХГРК 
были озвучены в приказе 
№ 0100 по ГУСДС от 29 авгу-
ста 1941 года: «Начальнику Гор-
но-Рудного Комбината Хета 
(ХГРК) Шабарину с 1 сентября 
1941 года обеспечить фабрику 
№ 5 рудой с содержанием не ни-
же 2 %, для чего организовать 
тщательную сортировку вы-
даваемой рудником руды, от-
рабатывая наиболее обогащен-
ные блоки.

Начальнику фабрики № 5 Лари-
ну обеспечить ежесуточную пере-
работку 200 тонн 2 % руды с из-
влечением не ниже 60 %»

1942
Стоит отметить, что с перво-

го квартала в приказах и распо-
ряжениях по Дальстрою можно 
встретить два варианта назва-
ния Хетинского комбината – 
Хетинский горно-рудный ком-
бинат (ХГРК) и Хетинский гор-
но-промышленный комбинат 
(ХГПК). Далее эти оба названия 
встречаются до самой ликвида-
ции комбината.

Приемочная касса
Хетинский комбинат по до-

быче второй продукции зани-
мал в Дальстрое второе место. 
До 1942 года учет принятой про-
дукции, особенно штуфной ру-
ды, производился на глазок – 
согласно удельному весу и ге-
ологическому составу послед-
ней. Неудивительно, что под ко-

Схематическое расположение объектов Хетинского комбината.
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нец года оставался некондици-
онный материал.

Согласно приказу, приемоч-
ная касса была разделена. Те-
перь имелась касса рудника, 
куда поступал весь добытый 
концентрат. Здесь он измель-
чался до 8 мм, опробывался и с 
химическим анализом не ниже 
40% передавался во вторую кас-
су комбината. Последняя, на ос-
нове анализов и веса, произво-
дила шихту партий для отправ-
ки и сдавала сведения в плано-
во-экономическую часть для 

учета добычи концентрата по 
комбинату.

Два месяца работы показали 
положительные результаты. Ру-
ководство отмечало работу кас-
сира рудника Попова. Не было 
случаев, когда бы по его вине за-
держивалась бы подача сведе-
ний в плановую часть.

февраЛь

В феврале 1942 года автопар-
ком Хеты руководил Мозгунов.

С 1 февраля встала на ремонт 
пятая обогатительная фабрика, 
ремонт планировали закончить 
к 15 февраля.

Хета и атка

Трудящиеся Хетинского ком-
бината обратились к коллекти-
ву второй автобазы с призывом 
принять шефство и помочь им 
выполнить обязательства, перед 
родиной.

7 февраля на общем профсо-
юзном собрании в поселке Атка 
обсуждалось обращение горня-
ков. Коллектив обязался перевез-
ти лесоматериалы для дострой-
ки клуба, выделить для монтажа 
электростанции бригады слеса-
рей. Кроме того, автобаза реши-
ла послать на постоянную рабо-
ту двух водопроводчиков и од-
ного котельщика. Для организа-
ции ремонта тракторов на «Хе-
ту» были отправлены специа-
листы. Своими силами автобаза 
произвела ремонт 5-тонной тали 
для установки дизеля «Окико».

Силами автобазы было отре-
монтировано три мотора, колен-
чатый вал трактора «ЧТЗ» и дру-
гое оборудование. На «Хету» бы-
ло выдано 80 метров шлангов 
для перекачки воды на электро-
станцию.

Также комбинату передали 
стационарную киноустановку.

Март

«весенняя лихорадка»

В январе и феврале коллектив 
Хетинского комбината по при-
казу Главного управления Даль-
строя должен был в крайне сжа-
тые сроки произвести большой 
ремонт на обогатительной фа-

брике, электростанции и рудни-
ке, подготовив эти объекты к на-
пряженной работе с тем, что-
бы уже в первом квартале дать 
значительное количество про-
дукции. Партийная организация 
должна была взять под неослаб-
ный контроль выполнение при-
каза № 46.

Но этого не наблюдалось в пар-
тийном коллективе «Хеты». За-
меститель начальника комбина-
та по политической работе Жел-
тенков о существовании приказа 
Главного управления узнал позд-

нее всех. Как оказалось, не знали 
о нем и коммунисты. Начальник 
комбината Шабарин, прочитав 
приказ, не ознакомил с ним ком-
мунистов, а передал его на хра-
нение в канцелярию.

Между тем, ремонт важней-
ших агрегатов проходил бес-
контрольно и весьма неудовлет-
ворительно. Парторганизация 
просмотрела такие вопиющие 
факты, как 18 случаев прогула за 
январь на фабрике № 5 и электро-
станции.

При расследовании деятель-
ности Хетинского комбината ра-
ботником Политического управ-
ления Дальстроя выяснилось, 
что руководители мало сдела-
ли для того, чтобы вовремя вве-
сти в эксплуатацию важнейшие 
объекты.

Так, механик фабрики канди-
дат в члены ВКП(б) Христич, ру-
ководя прокладкой водопровод-
ной линии, допустил отступле-
ние от проекта. В результате бы-
ли допущены грубейшие ошиб-
ки, которые привели к выводу из 
строя магистрали.

После того, как фабрику под-
готовили к пуску, через два дня 
остановилась котельная. Руко-
водители комбината Шабарин и 
его заместитель по хозяйствен-
ной линии Гаврилов забыли о 
«пустяке» – о дровах. Хотя дров 
в районе комбината было впол-
не достаточно, даже имелся не-
который запас и заготовленно-
го топлива, но на месте не оказа-
лось ни полена. Хозяйственники 
ссылались на отсутствие тран-
спорта.

Однако стоило только появить-
ся на «Хете» заместителю на-
чальника Главного управления 
Гагкаеву, как транспорт нашелся.

аПреЛь

События на комбинате

Шла Великая Отечественная 
война и многие рудники и при-
иска испытывали нехватку ра-
бочей силы, что было отражено 
в приказе № 22120 от апреля 1942 
года, которым планировалось 
откомандировать от городских 

организаций и учреждений для 
работы на основном производст-
ве 1 640 человек, из них на Хетин-
ский комбинат – 150 человек.

шефство связистов

В 1942 году связисты решили 
взять шефство над Хетинским 
горнорудным комбинатом и 
одновременно заключить с его 
горняками договор на соревно-
вание.

Основным в их решении бы-
ло обязательство послать на 
промывочный сезон в помощь 
прииску 150 человек. К работе 
они должны были приступить 
с первого дня массовой про-
мывки и пробыть на комбина-
те до конца выполнения годо-
вого плана.

Бригада Управления связи в 
количестве 160 человек прибы-
ла на Хетинский комбинат в 
начале мая.

Нельзя сказать, что все свя-
зисты с энтузиазмом приняли 
превращение в горняков. В пер-
вые же дни Бондаренко, Чер-
нов, Лыськов и Терентьев не 
вышли на работу. С 10 мая с 
производства дезертировал Ве-
ликжанов. По словам профорга 
Голуба, материалы о прогуль-
щиках были переданы следст-
венным органам.

Основная же часть связистов 
приняла активное участие в 
выполнении плана по добы-
че касситерита. По факту зве-
но в составе Исаковникова, Гри-
шина и Иванова в мае 1942 го-
да выполнила план на 133 %, в 
июне на 164 %, а в июле на 200 
%. Руководством прииска звену 
была объявлена благодарность. 
Также успешно работали зве-
нья Дубенковича, Уймина и Ку-
лакова.

Кроме того, планировалось, 
что к 1 мая хетинцы получат 

прямую телефонную линию с 
Магаданом через Палатку. Это 
должно было облегчить комби-
нату оперативную связь с Глав-
ным управлением Дальстроя. 
На «Хете» планировалось рас-
ширение телефонной сети до 
100 номеров, установка телефо-
нов на участках, ремонт линей-
ного хозяйство радиоузла и ра-
диофикация клуба.

События апреля

На начало апреля Хетинский 
горнопромышленный комби-
нат 26-дневный план вскрыши 
торфов выполнил всего на 84,5 % 
при производительности труда 
в 64 %.

весна пришла

В 1942 году весна пришла ра-
но и руководство Дальстроя, 
чтобы снизить объемы осенне-
зимней промывки в 1942 году, 
решило установить для Хетин-

ского комбината дополнитель-
ный план на апрель. Из приказа 
№ 212 по ГУСДС, апрель 1942 го-
да: «В связи с серьезным потепле-
нием во всех горно-промышлен-
ных управлениях во второй поло-
вине апреля и необходимостью во 
что бы то ни стало выполнить 
план до наступления зимы и из-
бежать в 1942 году осенне-зимней 
промывки, приказываю:

§2
Установить дополнитель-

ный план на апрель месяц по Хе-
тинскому Горно-Промышленно-
му Комбинату в количестве 10 
тонн, для чего обязать тов. Ша-
барина пустить 250-тонную фа-
брику не позднее 21 апреля и уве-
личить добычу олова на лотках».

Май

Во второй половине мая на 
прииске «Хета» и на россыпном 
участке рудника «Днепров-
ский» 9 промприборов были 
готовы к работе, монтаж при-
боров продолжался.

В целях экономии горюче-
го на электростанциях и рас-
ширения энергобазы на участ-
ке № 3 прииска «Хета» к 1 июня 
1942 года планировали установ-
ку двух небольших гидроэлек-
тростанций, на которых долж-
ны были стоять агрегаты с тур-
биной типа Банки. Агрегат дол-
жен был приводиться в движе-
ние силой воды, идущей по во-
дозаборной канаве.

(К сожалению, неизвестно, был 
ли осуществлен монтаж и запуск 
в работу этих мини-гидроэлек-
тростанций – О. В.)

работа комбината

Оценивая работу комбината 
по подготовке и началу промы-
вочного сезона, а также плано-
вым показателям, руководство 
Дальстроя в приказе от 14 мая 

1942 года отметило: «Руководи-
тели комбината, как говорится 
в этом приказе, оказались бол-
тунами, не способными орга-
низовать социалистическое со-
ревнование».

Начальник комбината Шаба-
рин и его заместитель Гаврилов, 
главный механик Жаров, на-
чальник снабжения Анцис. На-
чальник обогатительной фабри-
ки Бурдаков. Руководители руд-
ника «Хета» – Архипов, Касан-
дров и Акопов.

в. в. Португалов

Интересный факт. 14 мая 1942 
года из ОЛП «Хета» (Севвостлаг 
НКВД) был освобожден по от-
бытию срока писатель Португа- 
лов В. В. Затем он работал на Хе-
тинском комбинате в должности 
секретаря общей части до 7 сен-
тября 1942 года. После – в тече-
ние нескольких дней был заведу-
ющим клубом в поселке Хета, за-

тем с 9 сентября 1942 года – ак-
тер Магаданского драматическо-
го театра им. М. Горького (Мага-
дан).

бардак на автобазе

На начало промывочного се-
зона 1942 года одним из слабых 
мест комбината оказалась его 
автобаза, работа которой вызы-
вала нарекания у всех подразде-
лений. Количество автомашин, 
находившихся в эксплуатации, 
снижалось по причине поломок. 
Находившаяся в строю техни-
ка не могла обеспечить необхо-
димый объем автоперевозок. То, 
что творилось на автобазе ХГПУ, 
можно было назвать одним сло-
вом – бардак. Состояние дел на 
автобазе дошло до того, что ру-
ководство Дальстроя вмешалось 
в ситуацию и прислало комис-
сию для обследования автоба-
зы, по результатам работы ко-
торой было выпущено распоря-
жение № 220 по ГУСДС от 23 мая 
1942 года «О снятии с работы на-
чальника автобазы ХГПК – Бар-
ташева И.Ф.» в котором говори-
лось: «Проведенным обследовани-
ем автобазы ХГПК установлен 
полный развал работы транспор-
та, бесхозяйственность, отсут-
ствие должного профилактическо-
го ремонта и обслуживания машин 
и авторезины, разукомплектова-
ние машин, падение трудовой дис-
циплины среди водительского со-
става автобазы.

Начальник автобазы Барта- 
шев И. Ф. вместо налаживания ра-
боты занимался пьянством и ча-
сто значительное время вообще 
отсутствовал на базе, пропадая 
неизвестно где.

В результате этого транспорт 
Хеты срывал нужные комбинату 
перевозки и был мало работоспосо-
бен. Приказываю:

§1
Барташева И. Ф. отстраниться 

от должности и уволить с работы 
на ХГПК.

§2
Начальником автобазы ХГПК 

назначить Когилова А. А. с освобо-
ждением его от работы на авто-
базе № 6 УАТ.

§3
Госавтоинспекции провести 

расследование деятельности Бар-
ташева, установить ущерб, при-
чиненный им государству, на пред-
мет привлечения его к ответст-
венности».

ИЮнь

Приказом по ГУСДС № 039 от 16 
июня 1942 года устанавливается 
единая нумерация оловообога-
тительных фабрик, в том числе и 
фабрик ХГПК:

№ 5 – фабрика Хетинская ХГ-
ПК производительностью 250 т/
сутки;

№ 8 – фабрика Днепровская 
ХГПК производительностью 50 т/
сутки;

№ 13 – фабрика рудника «Хе-
та» ХГПК производительностью 
25 т/сутки.

василий Образцов
Оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

 Силами автобазы 
было отремонтировано три 
мотора, коленчатый вал 
трактора «ЧТЗ» и другое 
оборудование.

 Хетинский горнопромыш-
ленный комбинат 26-днев-
ный план вскрыши торфов 
выполнил всего на 84,5 %...
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
вреМенный ЗаПрет

С 1 марта в России планиру-
ется ввести запрет на 6 меся-
цев на экспорт бензина, под-
твердили «Российской газете» 
в кабмине.

Предполагается, что это ог-
раничение не коснется со-
гласованных объемов поста-
вок бензина в страны ЕАЭС, а 
также в Абхазию, Узбекистан, 
Монголию и Южную Осетию.

По данным РБК, ограничить 
экспорт бензина предложил 
вице-премьер Александр Но-
вак, чтобы стабилизировать 
цены на внутреннем рынке и 
нивелировать в стране ажио-
тажный спрос на нефтепро-
дукты.

Как ранее сообщала «Рос-
сийская газета», сейчас цены 
на горючее заметно ниже пи-
ковых значений прошлого го-
да. И предпосылок для ново-
го повышения цен на дизель-
ное топливо и бензина нет. Но 
это не гарантирует, что роз-
ничные цены на топливо в 
стране не повысятся в преде-
лах инфляции или в связи с 
изменением биржевых цен и 
ситуации в мире, так как це-
на на бензин в России зависит 
от цен на него за границей, 
ведь Россия – один из круп-
нейших экспортеров нефте-
продуктов на мировой рынок.

МОДернИЗацИя 
КОММУнаЛьнОГО 

ХОЗяйСтва

Регионы получат от прави-
тельства 12 миллиардов ру-
блей на модернизацию сис-
тем коммунальной инфра-
структуры, сообщил премьер-
министр Михаил Мишустин 
на оперативном совещании 
со своими заместителями.

Средства позволят обновить 
инженерные сети, отремон-
тировать котельные и очист-
ные сооружения, что снизит 
аварийность и повысит каче-
ство предоставляемых жите-
лям коммунальных услуг, со-
общает «РГ».

Глава кабинета министров 
уверен, что с такой поддер-
жкой субъекты Федерации 
смогут эффективнее модер-
низировать коммунальные 
сети, что очень важно для гра-
ждан.

Работа ведется в рамках фе-
дерального проекта «Инфра-
структурное меню». С его по-
мощью в регионах ежегодно 
ремонтируются или вводятся 

в эксплуатацию объекты жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства, детские сады и школы, 
приводятся в надлежащее со-
стояние дороги, обновляется 
общественный транспорт.

ПрОГраММа беСПЛатнОГО 
ПереОбУЧенИя

Правительство расширило 
программу бесплатного пе-
реобучения граждан, сооб-
щил премьер-министр Ми-
хаил Мишустин на оператив-
ном совещании со своими за-
местителями.

По поручению президента в 
нее включены граждане, обра-
щавшиеся в службу занятости 
для поиска работы, инвалиды, 
родители или опекуны, нахо-
дящиеся в отпуске по уходу за 
ребенком до трех лет, сообща-
ет «РГ».

Заявку на участие в образо-
вательных программах они 
могут подать на портале «Ра-
бота России». Там для каждо-
го региона сформирован пе-
речень специальностей, в ко-
торых есть потребность на 
местах.

За 2023 год переобучение 
по программе прошли более 
150 тысяч человек. На 2024 год 
под эти цели в федеральном 
бюджете предусмотрено свы-
ше шести миллиардов рублей.

День МатеМатИКа

Новый профессиональ-
ный праздник – День мате-
матика – планируется уста-
новить 1 декабря. Проект по-
становления правительст-
ва России подготовлен мин-
просвещения и опубликован 
на официальном интернет-
портале проектов норматив-
но-правовых актов, сообща-
ет «РГ».

– 1 декабря – день рожде-
ния всемирно известного 
российского ученого Нико-
лая Лобачевского – гениаль-
ного математика, чьи труды 
легли в основу многих от-
крытий отечественной ма-
тематической школы, – от-
метил министр просвеще-
ния Сергей Кравцов. – Мате-
матический праздник позво-
лит усилить интерес школь-
ников к этой важнейшей на-
уке, необходимой во мно-
гих востребованных сегодня 
специальностях, а также по-
высит статус педагогов и ис-
следователей, посвятивших 
свою жизнь математике.

Сотрудники МЧС взломали 
квартиру из-за гуся

Что удивило из мира новостей за неделю
История с жареным гусем 

и сотрудниками МЧС прои-
зошла на минувшей неделе 
в Уфе. Одна из семей 23 фев-
раля приготовила празднич-
ный ужин. Главным блюдом 
был гусь, запеченный в ду-
ховке.

Когда птица была приго-
товлена, хозяева достали и 

положили ее на плиту, а са-
ми ушли в театр. По возвра-
щении домой они обнаружи-
ли взломанную дверь своей 
квартиры. Виной тому бди-
тельные соседи, которые по-
чувствовали запах дыма, 
обеспокоились, подумали, 
что пожар, и вызвали сотруд-
ников МЧС.

«Прибывшие сотрудники 
МЧС в присутствии полиции 
вскрыли дверь. Это вызвало 
возмущение у хозяина квар-
тиры. В пресс-службе чрезвы-
чайного ведомства отмети-
ли, что спасатели действова-
ли в рамках законодательст-
ва и боевого устава», сообща-
ет «Комсомольская правда».

редакция «вМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что на Чукот-
ке нашли живыми двух 
местных жителей, пропав-
ших на перевале в пургу, на 
Камчатке осудили моряка, 
убившего не дождавшуюся 
его из рейса сожительницу, 
ученые зафиксировали фе-
номен красного льда в При-
морье и на Камчатке крас-
нокнижная птица обесто-
чила село.

ОСтатьСя в ЖИвыХ

На Чукотке, в районе пе-
ревала Рыбный, спустя сут-
ки поисков обнаружены жи-
выми двое мужчин, которые 
направились из села Уэлен в 
село Лаврентия. Об этом со-
общает «РГ» со ссылкой на 
администрацию Чукотско-
го района. Группа из восьми 
человек накануне выехала на 
трех снегоходах из Уэлена в 
сторону села Лаврентия, до 
которого 140 км по прямой. 
Впоследствии до Уэлена до-
брались пятеро человек. Они 
рассказали, что их спутники 
потерялись по дороге в пургу.

Искать людей направились 
спасательные группы из сел 
Лаврентия и Инчоун. Один 
из пропавших тем временем 
сам вернулся в Уэлен.

В какой-то момент поиски 
были приостановлены из-за 
пурги. 21 февраля районные 
власти сообщили, что двое 

мужчин были найдены жи-
выми и поисковая группа ве-
зет их в село Лаврентия.

На данный момент в райо-
не села Лаврентия температу-
ра воздуха составляет минус 
11 градусов. Однако во время 
пурги видимость сильно сни-
жается, из-за этого районные 
власти просят местных жи-
телей не покидать пределы 
населенных пунктов и оле-
неводческих стоянок. Каким 
образом мужчины смогли 
выжить сутки в столь суро-
вых условиях, не сообщается.

ИЗМена ценОЮ ЖИЗнИ

К 15 годам лишения свобо-
ды приговорил суд жителя 
Камчатского края за убийст-
во женщины и покушении на 
убийство мужчины, сообщает 
«РГ». Установлено, что осенью 
прошлого года житель Петро-
павловска-Камчатского вер-
нулся из рейса и узнал, что 
его сожительница нашла ему 
замену. Отверженный муж-
чина собрал вещи, но не смог 
уйти мирно – завязалась 
драка с новым возлюблен-
ным «жены». Моряк схватил 
нож и ударил им своего оп-
понента не менее восьми раз, 
сообщает региональная про-
куратура.

Женщина успела вызвать 
полицию и скорую, но тут 
разъяренный мужчина бро-
сился на нее. Он избил ее и 

ударил ножом в грудь четыре 
раза. Спасти пострадавшую 
не удалось – она умерла до 
приезда врачей. Второй по-
терпевший выжил и был го-
спитализирован.

Отбывать наказание за 
убийство подсудимый будет 
в колонии строгого режима 
с последующим ограничени-
ем свободы на два года. При-
говор еще не вступил в закон-
ную силу.

«КраСный ЛеД»

Ученые зафиксировали в 
акватории Приморья нео-
бычный природный фено-
мен – «красный лед». Об 
этом сообщает «РГ» со ссыл-
кой на Национальный науч-
ный центр морской биологии 
им. А. В. Жирмунского ДВО 
РАН. По данным организа-
ции, в лед оказались вморо-
жены десятки тысяч рачков.

«Они и окрасили лед в крас-
ный цвет, благодаря присут-
ствию в их тельцах пигмен-
тов – каротиноидов», – гово-
рится в сообщении.

Феномен наблюдался в рай-
оне Морской биологической 
станции «Восток».

СОеДИнИЛа Две 
фаЗы ЛаПаМИ

Редкая краснокнижная пти-
ца оставила без электричест-
ва большую часть вулкани-
ческой столицы России, село 
Ключи, сообщает «РГ». Бело-
плечий орлан неудачно при-
землился на линию электро-
передачи. Птица своими ла-
пами соединила две фазы, в 
результате чего произошло 
короткое замыкание и при-
мерно треть села Ключи оста-
лась без света.

Энергетики обнаружили 
погибшую птицу рядом с вы-
соковольтной линией и вос-
становили картину произо-
шедшего.
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Вот это «кэшбек»
в дежурную часть ОМвД 

россии по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
кражи денежных средств 
обратилась жительница 
областного центра 1980 го-
да рождения.

Она рассказала, что в од-
ном из мессенджеров ее 
добавили в группу, где об-
суждалось выгодное пред-
ложение :  подключение 
кешбэка от банка. Чтобы 
оформить бонусную про-
грамму, предлагалось пе-
рейти по ссылке. Колым-
чанка не сразу обнаружи-
ла, что интернет-страни-
ца не является официаль-
ным сайтом. В соответст-
вующих графах гражданка 
ввела действующие логин 
и пароль от своего лично-
го кабинета.

После этого страница сайта 
некоторое время находилась 
в стадии загрузки, поэтому 
выполнить каких-либо дейст-
вий женщина не смогла. Тог-
да она воспользовалась офи-
циальным приложением бан-
ка и в чате поддержки выяс-
нила, что предложенных в 
группе акций на самом деле 
не проводится. Также потер-
певшая обнаружила, что с ее 
кредитной карты списалось 
почти 100 тысяч рублей.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного п. 
«г» ч. 3 ст. 158 УК РФ (кра-
жа, совершенная с банков-
ского счета). Максимальная 
санкция указанной статьи 
УК РФ – лишение свободы 
на срок до шести лет.

Максим ДеДОв

Главный документ

в отделе по вопросам 
миграции ОМвД россии по 
городу Магадану состоя-
лась торжественная цере-
мония вручения паспортов 
гражданина российской 
федерации. Главный доку-
мент страны получили 15 
ребят, которым недавно ис-
полнилось 14 лет. Начальник 
Отдела по вопросам мигра-
ции ОМВД России по г. Ма-
гадану Надежда Белых по-
здравила их с этим важным 
событием и пожелала всего 
наилучшего.

Кроме того, в мероприя-
тии приняли участие пред-
ставители регионального 
отделения Движения Пер-
вых. Они вручили ребятам 

памятные значки и облож-
ки.

«Поздравляю вас с таким 
важным событием в вашей 
жизни. Этот документ - ча-
стичка вашего взросления, 
относитесь к нему со всей 
серьезностью и бережно-
стью», - сказал член Обще-
ственного совета при УМВД 
России по Магаданской об-
ласти Виктор Вихлянцев, ко-
торый также пришел под-
держать юных участников 
торжественной церемонии.

В завершение мероприя-
тия юноши и девушки про-
изнесли клятву, после чего 
прозвучал Государственный 
гимн России.

Дарья ГОЛИКОва

Рассказали о службе
в Магадане, накануне 

Дня защитника Отечест-
ва, в Муниципальном цен-
тре культуры прошла тра-
диционная городская воен-
но-патриотическая выстав-
ка, на которой все желаю-
щие смогли познакомиться 
с деятельностью силовых 
структур, общественных 
объединений и патриоти-
ческих организаций. К при-
меру, движение «Юнармия» 
представил председатель Об-
щественного совета при ОМ-
ВД России по городу Магада-
ну Николай Шилов.  

В мероприятии приняли 
участие сотрудники Отдела 
МВД России по городу Ма-
гадану. Стражи порядка рас-
сказали посетителям выстав-
ки о преимуществах служ-
бы в органах внутренних 
дел, порядке и условиях по-
ступления в высшие учебные 
заведения системы МВД Рос-
сии.

Полицейские также проде-
монстрировали юным жите-
лям областного центра спе-
циальные средства, которые 
используют стражи порядка 
при выполнении служебных 
обязанностей.

Старший специалист отде-
ла по работе с личным соста-
вом ОМВД России по горо-
ду Магадану Александр Кан-

дыбка отметил заинтересо-
ванность ребят, которые се-
годня получили исчерпыва-
ющую информацию о служ-
бе и направлениях обучения.

Все посетители выставки 
смогли посмотреть и даже 
примерить настоящую эки-
пировку сотрудников поли-
ции.

анна бОЛОтИна

«Стоп: мошенник!»

в Магаданской обла-
сти продолжается вто-
рой этап оперативно-про-
филактического меропри-
ятия «Стоп: мошенник!». 
Полицейские проводят бе-
седы в трудовых коллекти-
вах и рассказывают гражда-
нам о том, как защитить-
ся от преступных посяга-
тельств. Посещаются дет-
ские сады, школы, общества 
с ограниченной ответствен-
ностью, предприятия раз-
личных форм собственно-
сти и видов деятельности. 
Задача - донести информа-

цию до максимального чи-
сла граждан.

Начальник следственного 
управления УМВД Наран Чи-
мяев, беседуя с педагогиче-
ским коллективом дошколь-
ного учреждения № 58 об-
ластного центра, акцентиро-
вал внимание на необходи-
мости проявления бдитель-
ности и осторожности. Пол-
ковник юстиции привел ряд 
примеров, детально разо-
брав, почему не стоит верить 
неизвестным, кем бы они ни 
представлялись и как бы убе-
дительно ни звучала их речь.

Начальник отделения по де-
лам несовершеннолетних ОМ-
ВД России по городу Магада-
ну Ольга Симонова встрети-
лась с работниками детских 
садов в поселках Уптар и Со-
кол. Подполковник полиции 
подробно перечислила самые 
распространенные способы 
обмана, используемые кибер-
мошенниками, и рассказала о 
несложных правилах, соблю-
дая которые, можно избежать 
неприятных последствий бе-
седы со злоумышленниками. 
Ольга Владимировна также 
рекомендовала по возмож-
ности не отвечать на звонки 
с неизвестных номеров и ни 
при каких обстоятельствах не 
выполнять финансовых опе-
раций по указанию телефон-
ных собеседников.

Заместитель начальника 
Управления уголовного ро-
зыска УМВД Михаил Наумов 
вручил памятки работникам 
общества с ограниченной 
ответственностью. Полков-
ник полиции смоделировал 
ряд ситуаций и предложил 
участникам беседы опреде-
лить их верное развитие.

арина КИрИЛЛОва

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

В областном центре стартовал 32-й конкурс «Педагог года-2024» (18+) Открытая городская спартакиада трудовых коллективов (18+) стартовала в Магадане

Парк этнической культуры народов севера «Дюкча» стал одним из любимых мест отдыха горожан

Городской смотр песни и строя (16+) прошел в Магадане В Детско-юношеском центре чтения прошел историко-
культурный экскурс «Открываем мир Кореи» (16+)
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